

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono número 37

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción y talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléf. 67.

DOS EDICIONES DIARIAS

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precio de suscripción en España: SEIS ptas. al trimestre. Anuncios, esquelas de defunción y reclamos, precios por tarifa. Comunicados y remitidos, precios convencionales.

TODOS LOS PAGOS SE HARAN POR ANTICIPADO

Se admiten esquelas hasta las 7.30 de la madrugada.

NUMERO SUELTO: DIEZ CENTIMOS

## TEMAS LOCALES

### El alumbrado eléctrico y los mínimos de consumo

Oportuna y acertadamente fué combatido por EL ADELANTO el proyecto para pago por este sistema del fluido empleado en alumbrado. Días pasados, al dar cuenta este diario de la sentencia del Supremo, declarando nula la autorización contenida en la Real orden correspondiente del Ministerio del Trabajo, al conocer el recurso interpuesto contra ella por el Ayuntamiento de Madrid, se dice que, tanto la Patronal como las Cámaras de Comercio y Propiedad Urbana, parece ser reunirán sus plenos para estudiar este asunto, del que probablemente se ocupará también la comisión permanente del Ayuntamiento.

No he leído esta sentencia del Tribunal Supremo; ignoro si estará ya publicada íntegra, y desconozco, por tanto, su verdadero alcance; pero es de suponer que ha de concretarse a los límites del recurso, o sea a los grupos de compañías constituidos en Madrid, siendo entonces urgente la necesidad de su extensión a toda España, ya que esa tarifa mínima viene a gravar precisamente a las clases más necesitadas, haciendo inútiles sus esfuerzos por el ahorro en alumbrado y obligándolas a pagar hasta lo que no consumen.

Por lo expuesto me parecen las más indicadas para tomar iniciativas en el asunto las tres entidades citadas en primer lugar, y de ellas, menos aún las Cámaras de Comercio, no sólo por su composición, sino también por hallarse en período de vacaciones reglamentarias. Más directamente afecta la cuestión a las Federaciones obreras, que han de concederle seguridad para ellas tiene.

Es de esperar que las empresas dedicadas al abastecimiento de fluido eléctrico para alumbrado, se

apresuren a anunciar al público que desisten de cobrar esos mínimos, en sustitución de las lecturas por contador, pero si así no lo hicieran espontáneamente, deberán ser invitadas a ello en cada localidad por los alcaldes. Debidamente autorizados por las Corporaciones que presiden, entablando, de no llegar a un acuerdo, los recursos que procedan, pues con jurisprudencia tan reciente y terminante, el éxito no puede ser dudoso

L. C.

## ASAMBLA DE INQUILINOS

### Nueva Junta directiva

Presidida por don Hugón Valle, acompañado de los vocales de la directiva señores Guerra, Gil Garrote, Mora, Domínguez, el domingo, a las once de la mañana, en el salón de actos de la sociedad Hijos del Trabajo, se congregó en asamblea la Liga de Inquilinos.

Aprobada el acta de la última junta general, se entró en el orden del día.

#### Aprobación de cuentas.

El tesorero, señor Guerra, dió lectura al balance comprensivo de los ingresos y gastos de desde Febrero último, informándose los asambleístas, con todo detalle, del movimiento económico de la Liga por mensualidades.

Como sintetización de dicho movimiento, resulta que los ingresos obtenidos ascienden a 800 47 pesetas; los gastos, a 590, quedando en caja un saldo a favor de 158,40.

Por unanimidad se aprueba el balance.

Prosigue el informe pericial emitido por la comisión nombrada para examinar las cuentas, siendo asimismo aprobado.

#### Actuación de la directiva.

La presidencia relata prolijamente la gestión desarrollada por la directiva, recordando que en la asamblea que se efectuó en el mes de Enero en la Federación Obrera, la directiva presentó la dimisión por entender que debían venir a integrarla nuevos elementos; para desenvolver por causas amplias la misión social que la Liga de Inquilinos tenía que realizar.

Entonces, a reiteradas manifestaciones accedió, dice el señor Valle, a continuar toda vez que se plantaba la cuestión importantísima de la prórroga del decreto de alquileres.

Ahora, añade, obtenida la prórroga, en nombre de la junta ruego a la asamblea que nos sustituya, toda vez que

nuestra continuación pudiera implicar, con el tiempo, la disolución de la sociedad.

Para ratificar su confianza en la junta, hablan los señores Sánchez (don E.), Mora, Velasco, Guerra, Lozano, Vicaite, Pascua, pero ante las repetidas manifestaciones de los señores Valle, Mora y Guerra, sobre la necesidad de ser sustituida la junta, la asamblea acepta la dimisión, designando por sucesión la siguiente:

Presidente, don Manuel Martínez Mora, cantero; vicepresidente, don Estanislao Sánchez, abogado, secretario, don Nicolás Domínguez; tesorero contador, don Francisco Martín ferroviario; vicesecretario, don Angel Pérez metalúrgico; vicesecretario, don J. Patricio Socoro, tipógrafo, y vocales, don Francisco Mateos, carpintero; don Miguel Lozano, s. b. fil.; don Rafael de Castro, tipógrafo; don Evaristo Hernández, peón; don Adolfo Goé, ferroviario, y Manuel Recio, s. b. fil.

Acto seguido, terminó la asamblea.

### Un muerto y un herido por una chispa

Hallándose en la dehesa de Posadillas y sitio denominado Navacartas, del término municipal de Sahugo, Faustino Gonzalo Oreja y sus hijos Hipólito y Jacinta, cayó una chispa eléctrica que produjo al primero la muerte y lesiones graves a Hipólito en la pierna derecha y espalda.

Según declaración de Jacinta, los tres se hallaban bajo un árbol.

### APROVECHAMIENTO DE PASTOS

El señor Díez del Corral está preparando una importante circular sobre el aprovechamiento de los pastos sobrantes de las dehesas comunales o terrenos vecinales.

La circular va encaminada a que los Ayuntamientos anuncien a subasta el aprovechamiento de dichos pastos.

### LOS ULTRAMARINOS

Ha visitado al señor alcalde una comisión del gremio de ultramarinos para rogarle tengan tolerancia en lo referente a la apertura y cierre de las tiendas, toda vez que irroga grandes perjuicios a los

consumidores y al comercio de este ramo.

El señor alcalde recibió atentamente a los comisionados, y prometió atender las justas demandas del gremio de ultramarinos, rogándoles envíen un escrito a la Delegación local del Trabajo, cosa que hoy mismo ha remitido la Sociedad de Comerciantes de Ultramarinos.

## PRIMORES DEL TIEMPO

### La huelga del verano

Pero huelga de completos brazos caídos, de absoluta inactividad del consabido «rdiente estío».

Domingo y lunes han sido dos días deliciosamente paradisíacos, dada la «altura» veraniega a que el calendario oficial se encuentra, y dados los sudores que ya por esta época habíamos pasado otros años.

En las últimas cuarenta y ocho horas, el sol ha permanecido la mayor parte del día discretamente oculto entre celajes, y un venticello sutil, tirando a frío, nos ha hecho compadecer a los que, quizá a estas fechas, estén sudando la gota, más o menos obesa, en algunas playas norteñas.

En fin, que hasta lo presente, el verano se porta como un hombrecito.

### Segador que muere en una carretera

Por la Guardia civil del puesto de Almenara de Tormes, se halló en el kilómetro 21 de la carretera de Salamanca a Ledesma, a un hombre tendido en tierra, al parecer cadáver, y junto a él otro hombre que interrogado, dijo se llamaba Juan Benito León, y el que yacía en tierra, era un segador, del que él era mayoral y que sólo sabía se llamaba Leonardo, natural de Meas (Orense).

Añadió que hacía cinco o seis días que se encontraba enfermo, y aquel día habían ido a Almenara para ser reconocido por el médico de aquella localidad.

De regreso se sintió agravar, falleciendo casi repentinamente.

Avisado el Juzgado, se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y la práctica de las oportunas diligencias.

## DEL ACCIDENTE DE AUTOMOVIL EN ALAEJOS

### El profesor don Fernando Felipe en trance de muerte.

#### Mejoría de los señores Rocés e Hidalgo. La marcha del señor Vasconcelos

El desgraciado suceso automovilista ocurrido en la tarde del sábado, en la carretera de Alaejos a la Nava del Rey, a los profesores señores Rocés y Felipe y al propietario cordobés, señor García Hidalgo, fué el obligado tema de todas las conversaciones en los centros de reunión durante el domingo y ayer, lunes.

El accidente, tan lamentable, impresionó de tal modo al ilustre examinador mejicano, don José Vasconcelos, que empleó la tarde del domingo en visitar a los heridos y a la familia de don Miguel de Unamuno, y ayer mañana, renunciando al programa trazado a toda visita de la ciudad y su provincia, salió en el tren de Zamora, para dirigirse a León, y desde esta capital a Oviedo.

La información que del suceso publicamos en nuestro número del domingo fué leída con avidez, agotando nuestras ediciones. A aquella información, lo más completa que nos fué posible, tenemos que añadir hoy nuevos detalles.

Como dijimos, el accidente tuvo lugar a unos tres kilómetros más allá de Alaejos, ya en el camino vecinal que, pasando por Nava del Rey, llega hasta Medina del Campo.

El automóvil, en el que viajaban los expedicionarios, era conducido, como es sabido, por su propietario, don Jesús Sánchez Quintero, es un O. M., de la matrícula de Salamanca, con el núm. 1.042.

Anoche hablando con el señor García Hidalgo, nos decía que el accidente se debió, seguramente, a que marchando el carro cargado de mieses por la mano contraria a la que debía llevar, el chofer quiso pasarle, yendo hacia la izquierda y acelerando la marcha.

Al pasar el auto junto al carro, muy junto a la cuneta y a gran velocidad, es muy posible que don

Fernando Felipe, observando los violentos virajes del coche y temeroso de que algo pudiera ocurrir, intentase abrir la portezuela del coche para arrojar al suelo en caso de peligro. En aquel momento, habiéndose ido el coche hacia la cuneta, el chofer dió tan fuerte frenazo, que produjo la rotura del neumático de una de las ruedas del juego delantero, dando el coche la vuelta de campana y siendo lanzado don Fernando Felipe violentamente, y de cabeza, contra la carretera.

Los señores Rocés e Hidalgo quedaron debajo del coche, como el chofer. Este fué el primero en salir de debajo del vehículo. El señor Rocés pudo ponerse en pie. El señor Hidalgo intentó levantarse, pero no podía, a causa de una fuerte contusión en la cadera derecha. Los campesinos conductores del carro acudieron en socorro de los viajeros. El señor Hidalgo, viendo a don Fernando Felipe exánime sobre la carretera, pidió a los campesinos que le practicasen la respiración artificial y le echaran agua sobre la cabeza, como, en efecto, lo hicieron, entre tanto que el señor Rocés corrió hacia el pueblo de Alaejos en demanda de auxilio.

Poco después, llegaba al lugar del suceso, un automóvil y una camioneta, con un colchón, en la que fué colocado don Fernando Felipe que apenas daba señales de vida.

Al lugar del suceso acudieron el farmacéutico don Martín Villanueva, los guardias civiles don Luciano Alvarez y don Miguel Prieto, el vecino don Nicolás Martín, de la razón social «Hijos de Jorge Martín», el peón caminero Julio Martín Díez y los vecinos Constantino Barajas, Emilio López y Pedro Santano.

Los heridos fueron llevados a



PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA

# María Santos Rodilla Castro

que descansó en el Señor el día 22 de Julio de 1924

A LOS DIEZ Y OCHO AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

D. E. P.

Sus desconsolados padres, don Fernando Rodilla y doña Juana Manuela Castro; hermana, doña Fernanda; hermano político, don Vicente Rodilla González; sobrino, Manolito Rodilla y Rodilla; tíos, primos y demás familia,

Al recordar a usted tan sensible e irreparable pérdida, le suplican eleven preces al Altísimo y asistan a las misas que se dirán los días 22 y 23, por el eterno descanso de su alma, en las iglesias de PP. Capuchinos y PP. Carmelitas; será aplicada por su alma la misa de las siete y media que durante todo el mes se celebrará en la iglesia de MM. Franciscas y capilla del santísimo Cristo de los Milagros; también se le aplicará la misa de ocho y media, con exposición de S. D. M., que se celebren en la capilla de RR. Esclavas (Azafranal), parroquia de San Juan, de Béjar, santuario del Castañar, Hermanitas de los Pobres y parroquia de Fuentes de Béjar, por lo que les vivirán eternamente agradecidos.

la casa del médico don Julián Fernández, donde acudió también el jefe del puesto de la Guardia civil, don Angel Montero, quien con los dos números citados, prestó grandes servicios a las víctimas del accidente.

El señor Hidalgo nos manifestó también que uno de los guardias civiles, no recuerda bien si Luciano Alvarez o Miguel Prieto permaneció a la cabecera de la cama de don Fernando Felipe las doce horas que allí estuvo, auxiliándole en los momentos de excitación nerviosa del herido, en los que pretendía tirarse de la cama. El señor Felipe presentaba fractura de la base del cráneo y del cóbito y radio del brazo derechos.

El señor Hidalgo hace público, en nombre de todos, su profundo agradecimiento a dicho Guardia civil, al médico y señora, al farmacéutico y a todos los demás señores citados, por su admirable y cariñoso comportamiento.

Los demás detalles del regreso de los heridos y marcha a Alaejos de los doctores señores Núñez, Firmat y Prieto Carrasco, ya son conocidos de nuestros lectores, así como la ida a Alaejos desde Medina del Campo, del ilustre ex ministro de Méjico señor Vasconcelos, y la llegada a esta a las tres de la madrugada del domingo, con el señor Rocés y otros amigos.

Tanto el señor Hidalgo como el señor Rocés, están siendo muy visitados.

El señor Hidalgo, que aún guarda cama, recibe numerosas visitas. Hoy seguramente se le trasladará a una clínica, para obtener una radiografía de los huesos de la cadera derecha.

El estado de don Fernando Felipe era anoche desesperado, creyéndose en un fatal desenlace de un momento a otro.

Gentes de todas las clases sociales han desfilado por el domicilio del señor Felipe, interesándose por su salud.

El gobernador civil, señor Díez del Corral, nos manifestó anoche que había dado órdenes al comisario de Policía para que instruya el oportuno expediente en averiguación de si el accidente de Alaejos

se debió a impericia del chofer. En el caso de ser así, el señor gobernador le retirará el «carnet», medida que hará extensiva a todos aquellos conductores de automóviles que cometan faltas que dimanan de la falta de pericia para el manejo del volante.

Nos parece digna de aplauso esta medida del señor gobernador.

### Marcha del gobernador civil

Hoy marchará a Logroño el gobernador civil, señor Díez del Corral, don de permanecerá hasta el sábado.

Reclaman la presencia del señor Díez del Corral en la capital de la Rioja, diversos asuntos de carácter económico-social.

### El conflicto del agua en Mozárbez.

Indudablemente, que el término municipal de Mozárbez es uno de los que constituyen la provincia, en que más radical es la escasez de agua, hasta el punto de que las necesidades domésticas y públicas de aquel honrado vecindario, se abastece, exclusivamente, de la que alumbra un pozo que es de inmejorable calidad.

Para conjurar tan crítica situación, el Ayuntamiento solicitó dos informes, uno del Instituto Geológico y otro de la División Hidráulica del Duero.

En vista de ellos, ayer una comisión del indicado pueblo, presidida por el legado gubernativo y constituida por representantes de las fuerzas vivas, visitó al gobernador civil, con objeto de recabar su opinión acerca de tan importante problema.

El señor Díez del Corral indicó a la comisión que el procedimiento más rápido y más económico era el propuesto por el ingeniero del Instituto Geológico, para lo cual el Ayuntamiento debía reunirse en pleno para conocer los dos informes y aceptar el mencionado, consistente en aumentar la capacidad del pozo.

Una vez tomado el acuerdo, el Ayuntamiento deberá solicitar una subvención del Estado, equivalente al 50 por 100 de las obras, la cual informará favorablemente.

**GASA CON PORTAL, BODEGA,** agua, luz y water closet, se arrienda en la Plaza del Corrallo, 9. Bazón, viuda de Rillo, San Justo, 3. 19-21-23-25 jl.

# NOTAS DE SOCIEDAD

## VIAJES

Han salido: Para Candelario, don Emilio Pérez Santano, con su familia.

—De Valencia para Madrid, doña Carmen del Castillo, viuda de Paradinas.

—De Madrid para San Rafael, el catedrático don Urbano González de la Calle, con su familia.

—Para Béjar, el ingeniero jefe de Caminos, don Manuel Sacristán, con su distinguida señora e hijos.

—Para Valverde de Yeltes, doña María Teresa García, con su familia.

—Para Candelario, don Enrique Martín Berrocal.

—Para Pola de Gordón, la profesora de esta Normal de Maestras, doña Concepción López, esposa del alcalde de Salamanca, don Florencio Sánchez.

—De Rollán para Reinoso, don Argimiro Martín y su esposa, doña Matea Rubio.

—Para Bermillo de Sayago, el secretario de la Diputación provincial, don Evaristo Díez y familia.

—Para Figueras de Foz, Lisboa y otras poblaciones portuguesas, don José Vila con su señora e hijos y su sobrina, señorita Josefina Pérez.

—De Madrid para Fuenteguinaldo, don Domingo Sánchez.

—Para Vigo, las bellas y simpáticas señoritas Juana González y González y Rosario Veiga.

—Para Béjar, el joven alumno de la Academia de Infantería, don Patricio Hernández Marchante.

—Para Liérganes, el cajero de la compañía del ferrocarril de Medina del Campo a Salamanca, don Angel Rodríguez, con su señora y su hermosa sobrina Florinda.

—Han llegado: De Madrid, el prestigioso doctor en Medicina, don Tomás Rodríguez Mata.

—De Saldana, el maestro nacional de dicho pueblo, don Vicente Antonio López, con su distinguida señora.

—Troncoso (Alava), de paso para Terrubias, don Juan J. Rodríguez con su señora, sobrino Cesáreo Rosado y la bella señorita Josefina Lugones, la cual ha pasado una larga temporada con dichos señores.

—De Alfarz (Zamora) y de paso para Santander, la distinguida señorita Cecilia Martín de Dios, acompañada de su padre.

—Del balneario de Las Salinas (Me-

dina del Campo), la señorita Felisa González Martín, acompañada de su señora madre.

—De su dehesa de Extremadura, en automóvil, el propietario don Francisco Sánchez, con su esposa y su bella hija Laurita.

—De París, Burdeos y otras capitales francesas, después de asistir al curso de Oftalmología del doctor Lagrang, nuestro buen amigo el joven doctor don Mariano Santos Pérez.

—De San Sebastián y Madrid, el culto y distinguido abogado del Estado, de esta Delegación de Hacienda, don Manuel Sánchez Moyano.

—De Ledesma, nuestro distinguido colaborador, don Antonio García Boiza.

—De Aldearrubia, con dirección a los baños de Retortillo, el farmacéutico don Ernesto Miguel.

## PETICIÓN DE MANO

Por don Blas Gómez, secretario de Becedas (Ávila), y para su hijo el señor Gómez Málaga, oficial de esta Administración de Correos, ha sido pedida la mano de la bella señorita del Barco, doña Rufina Jiménez Martín, hija de doña Dominica Maestra.

La boda se celebrará en los primeros días de Agosto.

## DE DIAS

Hoy, día de San Daniel, es el santo del gobernador militar, coronel de Albuera señor Cáceres, y del administrador de La Electricista señor Castro Borja.

## NATALICIO

La señora doña María Berdugo, joven y bella esposa de nuestro distinguido amigo el abogado del Estado don Pedro Redondo Sanz, ha dado a luz en Madrid una hermosa niña, primero de sus hijos.

El estado de la madre y el de la recién nacida, es muy satisfactorio. Reciban nuestra enhorabuena.

## BAUTIZO

En la iglesia parroquial de San Juan de Sahagún, ha recibido el Sacramento del Bautismo, la bella recién nacida de nuestro particular amigo don Remigio Pallín, empleado en la línea de M. S.

La neófito, a la cual le fué impuesto el nombre de María Teresa, fué apadrinada por don Isaac Pérez, empleado de la compañía del Oeste, y por su esposa doña Piedad Centeno, maestra nacional.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa de los padres de la bautizada.

## FALLECIMIENTOS

Víctima de larga y cruel enfermedad, falleció, confortado con los Auxilios Espirituales, el día 19 la virtuosa señora doña Consuelo Martín González.

Por su carácter afable y su simpático trato, se granjeó el afecto de cuantas personas la trataron.

Madre amantísima y esposa cariñosa, la muerte la sorprendió cuando se entregaba a hacer la dicha de los suyos.

No nos acordamos al justo dolor de la familia de la finada, y le enviamos nuestro pésame más sincero, en especial a sus desconsolado esposo, don Roque Borrego Barrado, administrador del maderero, y padre, don Manuel Martín González, empleado de la Granja de la Vega.

## ANIVERSARIO

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la virtuosa señorita María Santos Rodilla Castro.

En la plenitud de la vida y cuando su alma aún de niña acariciaba risueñas ilusiones, Dios la llamó a su seno, siendo su prematuro fallecimiento doblemente sentido, por las bondades e inteligentes cualidades que adornaban a la finada.

Al recordar la triste fecha de pérdida tan sensible como irreparable, elevamos una plegaria al Altísimo y acompañamos en su inmenso dolor a sus desconsolados padres don Fernando Rodilla y doña Juana Manuela Castro, a su hermana doña Fernanda, a su hermano político don Vicente Rodilla González, a su sobrino, tios, primos y demás familia.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta a nuestro buen amigo el ex presidente de la Diputación provincial, don Antonio Sánchez Villares.

Con su distinguida familia se encuentra en esta nuestro querido amigo el diputado provincial por Hoyos-Hervás, don Mariano Guervos.

## VARIAS

—De Madrid para San Rafael, el catedrático don Urbano González de la Calle, con su familia.

—Para Béjar, el ingeniero jefe de Caminos, don Manuel Sacristán, con su distinguida señora e hijos.

—Para Valverde de Yeltes, doña María Teresa García, con su familia.

—Para Candelario, don Enrique Martín Berrocal.

—Para Pola de Gordón, la profesora de esta Normal de Maestras, doña Concepción López, esposa del alcalde de Salamanca, don Florencio Sánchez.

—De Rollán para Reinoso, don Argimiro Martín y su esposa, doña Matea Rubio.

—Para Bermillo de Sayago, el secretario de la Diputación provincial, don Evaristo Díez y familia.

—Para Figueras de Foz, Lisboa y otras poblaciones portuguesas, don José Vila con su señora e hijos y su sobrina, señorita Josefina Pérez.

—De Madrid para Fuenteguinaldo, don Domingo Sánchez.

—Para Vigo, las bellas y simpáticas señoritas Juana González y González y Rosario Veiga.

—Para Béjar, el joven alumno de la Academia de Infantería, don Patricio Hernández Marchante.

—Para Liérganes, el cajero de la compañía del ferrocarril de Medina del Campo a Salamanca, don Angel Rodríguez, con su señora y su hermosa sobrina Florinda.

—Han llegado: De Madrid, el prestigioso doctor en Medicina, don Tomás Rodríguez Mata.

—De Saldana, el maestro nacional de dicho pueblo, don Vicente Antonio López, con su distinguida señora.

—Troncoso (Alava), de paso para Terrubias, don Juan J. Rodríguez con su señora, sobrino Cesáreo Rosado y la bella señorita Josefina Lugones, la cual ha pasado una larga temporada con dichos señores.

—De Alfarz (Zamora) y de paso para Santander, la distinguida señorita Cecilia Martín de Dios, acompañada de su padre.

## Importante reunión de la Asociación de médicos del partido de Salamanca.

Celebró la asociación de inspectores municipales de Sanidad del distrito de Salamanca una de sus más interesantes asambleas, bajo la presidencia del señor Blanco Góngora y con asistencia de gran número de médicos titulares, tanto de los pueblos del partido como de la capital, siendo, con seguridad, la junta general que ha celebrado esta entidad que se ha visto más concurrida.

Los temas a tratar justificaban plenamente esta adhesión, traducida en la asistencia de la casi totalidad de médicos afiliados a esta institución, habiendo enviado su adhesión y estando debidamente representados los que no pudieron asistir por impedírselo imperiosos deberes de su profesión.

El ilustre catedrático doctor don Guillermo Sáenz, había sido invitado por la Junta directiva para dar una conferencia explicativa, de las ventajas que para los inspectores municipales de Sanidad representa su ingreso en el Instituto de Reformas Sociales, y la obligación que tienen los Municipios de cotizar por ellos, en concepto de seguro, a la Caja de Previsión.

El presidente, señor Blanco Góngora, en frases breves y elocuentes explica el objeto de la reunión y de la conferencia, concediendo la palabra al señor Sáenz.

Seguidamente, en charla amena, con claridad meridiana y libre de pedantescos giros académicos, con la competencia en él reconocida, el eminente catedrático de la Facultad de Ciencias habla de lo que significa el seguro obligatorio y el seguro libre; de los casos en que los Ayuntamientos están obligados a cotizar a la Caja de Previsión el seguro libre como coadyuvante y mejorador del seguro obligatorio, ofreciendo diversas tarifas comprensivas de las ventajas que pueden alcanzarse, según la forma y cuantía de la tributación.

Sería imposible seguir paso a paso la amena conferencia, de la que el mejor elogio que puede hacerse es la unánime afirmación que al terminar hicieron todos los reunidos, de procurar su inmediato ingreso en la Caja de Previsión, mejorando en la medida de las fuerzas de cada cual, con su aportación personal, lo que obligatoriamente tienen que realizar los municipios a que pertenecen.

El señor Sáenz escuchó, al terminar su conferencia, entusiastas aplausos, siendo muy felicitado, así como el señor Santos Martín, principal iniciador de esta conversación, amena e íntima, como el conferenciante la tituló y que puede reportar grandes ventajas para la clase médica rural.

Los señores Cimas, Santos Martín y Mancebo hacen algunas observaciones, que son cumplidamente aclaradas por el señor Sáenz, el cual, después de unas palabras de gratitud en nombre de la asociación, dichas por el señor Blanco, abandona el salón entre una ovación cariñosa, ofreciéndose a todos para cuanto sea preciso a los fines que persigue el Instituto Nacional de Previsión en lo que hace relación con los médicos titulares, siendo acompañado por la Junta directiva hasta la puerta exterior del Colegio Médico, donde la reunión se celebraba.

Reanudada ésta, y después de leída y aprobada el acta, el señor Cimas Leal, haciéndose eco de la conferencia del señor Sáenz promete que propondrá a la Junta de gobierno del Colegio Médico que por este se obligue a todos los Ayuntamientos de la provincia que aún no lo hayan hecho, a tributar, según es su ineludible deber, a la Caja de Previsión por el seguro

obrero correspondiente a los médicos titulares.

En junta ordinaria se acuerda conceder un nuevo y último plazo de un mes para que ingresen en la Asociación los pocos médicos titulares que aún no han enviado su adhesión, pasado el cual se aplicará contra ellos las medidas que el reglamento determina.

Planteadas la cuestión relativa a la próxima asamblea, que se celebrará en Madrid, de inspectores municipales de Sanidad, para constituir la asociación nacional y nombrar las juntas supremas, se acuerda, a propuesta del señor Cimas, informarse de todos los asuntos que en ella se han de tratar, y una vez conocidos citar a nueva junta general para nombrar los representantes de esta asociación que asistan a ella llevando la orientación que la asamblea marque, después de detenido estudio, en armonía con los asuntos que en aquella se tratan y los que crea conveniente plantear por sí esta asociación.

El señor Blanco Góngora da cuenta de la labor realizada por la Junta directiva en el tiempo que lleva de actuación, acordándose unánimemente otorgar un voto de gracias por su brillante actuación pasada y la confianza plena de la asociación para los trabajos a desarrollar en el porvenir.

**Doctor Lancata.**

## La Sacramental de San Pablo

Se celebró solemnemente, el domingo, la Sacramental de la parroquia de San Pablo, oficiado, a las ocho de la mañana, la misa de comunión general el beneficiado de la Catedral, don Tomás Serna.

La fiesta solemne fué a las diez y media, oficiando el párroco don Ildefonso Calma, asistido de los sacerdotes don Serapio García y don Sebastián García Boero.

El catedrático del Seminario, don Faustino Sánchez, pronunció un brillante sermón eucarístico, patentizando las excelencias del Sacramento del Altar.

La capilla de los niños de la Vega cantó la misa.

De mayordomos, actuaron don José Durán Sanz y don Antonio Rodríguez.

Por la tarde, a las siete, después de completas, asistió la procesión del Sacramento, que recorrió la Plaza de Colón, deteniéndose en el Sacramento ante los artísticos y preciosos altares, erigidos en los portales de las casas de los propietarios don José Durán Cabezas, doña Dolores Ruiz Zorrilla, viuda del Yerro, y marquesa de Albaida.

La banda del 1.º de Mayo amenizó el desfile de la procesión.

Al entrar en él se reservó solemnemente.

**Casa en Tejaros,** se vende, con dos portales, despensa, cocina, cuadra, gallinero, puebla, corral, poyo, jardín y buenas vistas. Calle de la Salud 1.º. Informará: Carlos de Sena. 6 a 6

**Se arrienda** la planta baja de la casa de Sánchez Ruano, 5, para industria o comercio. Bazón, en el prelo. 8-2

**Se vende** la casa número 4 de la Plaza de Santiago, a orillas del río. Para tratar, con Iñigo Ramos, en Doñinos de Salamanca. 8-2

**Donnet Zedel,** representante de estos automóviles, don Antonio L. de Olisrac, Exposición, Zamora, 60. Precio, desde 8.500 pesetas. -a-

**Casa se vende,** en la calle del Hornos, número 1.º, número 1. En la misma, informarán. 15 a 13

**Pastos.** Se arriendan pastos, rastrojera y hoja de viña, con abundantes aguas, término de Pelecas de Arriba (Zamora). Para informarse, con el secretario de dicho pueblo. 8-3

**Casa.** En la calle de Zamora, muy próxima a la Plaza, se venden una, con local espacioso para tienda. Informará: Florencio Sánchez, corredor de Comercio. 15-3



## Empresa Nacional

DE Informes comerciales Técnicos - Financieros.

En CINCO AÑOS de labor **INFORM** se ha puesto a la cabeza de las organizaciones similares de Europa y América, siendo actualmente la preferida por las entidades bancarias más importantes y por los industriales y exportadores nacionales, que se van dando cuenta de que estos servicios de extrema delicadeza, deben ser controlados por empresas netamente españolas, que dominen a la perfección el mercado de nuestro país.

# INFORM

Presenta estas características: Referencias de primer orden entre el alto Comercio, la Banca y la Industria.

OFICINAS CENTRALES:

MADRID

BARCELONA

Fernanflor, 2, duplicado. Plaza de Cataluña, 16

Apartado. 978.

Apartado. 59.

DIRECCION TELEGRAFICA: "INFORM"

**PALUDISMO**  
Esta terrible dolencia que produce en España más de 300.000 invasiones al año, se cura con la

**Quinolebrina**  
SÁIZ DE CARLOS, que a la vez que suprime la fiebre, tonifica el organismo, desapareciendo la anemia tan frecuente en estos casos. De seguro éxito en las

**FIEBRES INTERMITENTES, COTIDIANAS, CUARTANAS, FIEBRES PERNICIOSAS y TERCIANAS**  
Farmacia de SÁIZ DE CARLOS. Serrano, 28 y 30.—MADRID

**Holland América Line.**  
**ROTTERDAM**  
Servicio Cuba-México

Próximas salidas de VIGO para los puertos de LA HABANA, VERA CRUZ y SAN VICENTE:  
De Bilbao, el 2 de Agosto; de Santander, el 3; de Gijón, el 4; de Coruña, el 5; de Vigo, el 6 vapor MAASDAM.

Admitiendo pasaje de cámara y tercera clase: Habana, 525,50; Veracruz y San Pedro de las Flores, 527,75 (incluidos todos los impuestos).

Para informes, dirigirse a los agentes señores JOAQUÍN BAYONA y S.ª, VIGO, y señores Viuda e Hijos de Antonio López de Haro, Gijón.

**NOTA.**—Todos los señores pasajeros de tercera clase, son acomodados en camarotes de 2, 4 y 6 literas, completamente independientes.

## EL JUICIO DE AYER EN LA AUDIENCIA

La noche del 25 de Marzo último Gaspar Chapa Moreno y José Pablo Rodríguez tuvieron una discusión con el sereno Andrés Carnicero Morante, que se hallaba en el ejercicio de sus funciones, en el bar que en la Cuesta de Oviedo, de esta ciudad, tiene Filomeno Martín Montero, y acometiéndole, le causaron una herida contusa en la región superciliar izquierda, que curó sin necesidad de asistencia facultativa y sin que le quedara defecto ni deformidad alguna, a los seis días, y le hicieron en la capa algunos destrozos, que se tasaron en cincuenta céntimos.

Procesados por este hecho los citados Gaspar y José, comparecieron ayer en la Audiencia para ser juzgados.

Los acusaba provisionalmente el fiscal, señor James, como autores de un delito de atentado, sin circunstancias, y pedía que se les condenara a la pena de tres años, cuatro meses y ocho días de prisión correccional; por la falta de lesiones, quince días de arresto menor, y por la de daños, 50 céntimos de multa, con las accesorias correspondientes y pago de costas.

Negaban la existencia del delito calificado los letrados defensores señores Gándara y Hortal.

Lo que las defensas sostenían resultó confirmado en el juicio oral, pues lo ocurrido no fue nada y parece que el sereno no estuvo en absoluto en su papel.

En vista de esto el fiscal retiró la acusación que provisionalmente tenía formulada.

El tribunal, según es de ley, dictará la sentencia absolutoria, declarando de oficio las costas.

El Licenciado Salvadora.

## NOTAS DE HACIENDA

**Libramientos.**  
Han sido puestos al cobro para hoy, los siguientes:

A Alfredo Sánchez, 4.266 pesetas; Juan de la Peña, 224 80; Manuel Reymanedo, 30.405,57; Vicente de la Fuente, 3 58,27. Bolección de cuota.

Por Real orden del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto se devuelvan a don Manuel Sánchez García, las 500 pesetas que ingresó para reducir el tiempo de servicio en filas.

**Aprensiones.**  
Por los carabineros del puesto de Navasfrías, Juan Blanco González y Faustino Jiménez Bravo, han sido aprehendidos y puestos a disposición del señor Delegado de Hacienda, 4,500 kilogramos de huevos, 6 kilogramos de azúcar, 24 kilogramos de pan de trigo y 2.500 kilogramos de pan de centeno.

Y por Buena Ventura Herráez García y Francisco Viloria Medina, carabineros del mismo punto, han sido aprehendidos 40 kilogramos de pan de trigo.

Los reos no han sido detenidos.  
**Ascensos.**  
Por Real orden de la subsecretaría del ministerio de Hacienda, ha sido ascendido a oficial de tercera clase, el auxiliar liquidador de Utilidades de la administración de Rentas públicas, don Honorino Antonio Requejo Rodríguez.

## COMISARIA DE POLICIA

Al Juzgado municipal se remite la denuncia de Micaela Iglesias, contra su padre, por ser objeto de malos tratos de obra.

Otra de Francisco Sánchez, contra Claudia Gil, por maltratar de obra a su hijo.

Al mismo, otra de Lorenzo Muñoz, contra Felipa Vicente, por maltratar de obra a su mujer, Claudia Gil y a su hija, llamadas Luisas.

Al señor gobernador civil se denuncia a José Hernández, por mendigar.

Se denuncia a la camarera Dorotea Mencia, por faltas a la moral.

También se denuncia a don Quintín Calvo, por circular con el automóvil sin licencia.

Los guardias de Seguridad Valeriano Ballesteros e Hipólito Corral, hallaron en la madrugada última una cartera con 150 pesetas y documentos, que devolvieron a su dueño.

## BICICLETAS PEUGEOT

Rúa, 26. -- Salamanca.

Para los labradores, agricultores, ganaderos y el público en general:

Esta casa ofrece al público grandes existencias de correajes de desecho del Ejército, como son:

Cinchas monturas, baticolcas, cabezadas, riendas, cabezones de secreta, bocados, morales de pienso y zuecuelos. En nuevo, grandes existencias en todo lo concerniente al ramo de guarnicionería. También se hacen todas las reformas que sean necesarias a las de automóviles, capotas y cortinas para los mismos y poner los talcos. También se ponen ojetas a telas para colchones.

Casa Salvador Justel, Doctor Riesco, número 57. 15-a-15

**Pérdida** décimo lotería. Quien lo presente en la cárcel llevará participación.

## EN EL CLAUSTRO DE LA UNIVERSIDAD

# INAUGURACION DE LA EXPOSICION DE ARTE SALMANTINO

Como estaba anunciado, el domingo, a las once y media de la mañana tuvo lugar el acto inaugural de la exposición de arte salmantino, organizada por los señores jóvenes artistas de la localidad, y que se ha instalado en la galería de la planta baja de la Universidad.

Desde mucho antes de la hora anunciada, una nutrida y distinguida concurrencia llenaba las dependencias del local. Entre el público vimos a las señoras de Miranda, Montero (don E.), Pérez Fernández (don R.), señoritas López, Paradinas, Rosa Fernández, La Torre, Enriquez, Cáceres, Lunar, Gracia (Angelita), Conchita y Charito, Laá (Juán) M. p. n. y señores Arroyo, de edad gubernativo; Alamió, teniente fiscal de esta Audiencia; D. Miguel Zabalza, presidente de la Cruz Roja; don Antonio García Boiza y don Juan Domínguez Berrueta, catedráticos; don Mariano Santiago Ciudadana don Emilio Figuerola, don Angel Vázquez de Parga y el teniente coronel de La Victoria, señor Sevilla.

**La inauguración.**  
Constituida la presidencia por los señores don Ceferino Andrés Calvo, provisor de la diócesis; don Ceferino Pérez Fernández, coronel del regimiento de La Victoria; don Luis Díez del Corral, gobernador civil; don Enrique Esperabé Artega, rector de la Universidad; don Florencio Sánchez Hernández, alcalde de esta ciudad, y don Mariano Arenillas Sáinz, vicepresidente de la Diputación, comenzó el acto con la lectura, por don Fernando Iscar Peyra, de las siguientes cuartillas:

«Habiendo el buen gusto de esquivar el «asílo», mis jóvenes amigos, y el besamanos ceremonioso donde los lienzos, encajados en sus talas, reciben la caricia del halago fácil y el deseado toque de la crítica atilada y cumplimentera, y como yo pretendo compartir no sólo vuestras ansias y fervores, sino la humildad de vuestro rasgo, formando un corro devoto en torno del grave maestro a cuya limpia memoria se consagran en este punto nuestros acordes recuerdos, vengo también, más como un artesano, que como un artista, a levantar el catafalco que ha de presidir estas singulares exequias, cuyo tono funeral ha de alegrarse con la presencia de esas obras, que son, en suma, a la manera del laurel temprano que brota entre los resacaos de un sepulcro fecundo.»

«Traigamos primero entre nosotros al buen pintor cenobita, que vivió sus días colmados en la paz y el silencio exterior de aquel escondido estudio que parecía, por su pobreza y apartamiento, la celda única de algún ruinoso y abandonado monasterio. Pero traigámonos, sin profanar la profunda sencillez de su conciencia, cubriéndola con el broceteo de la lisonja. Sacrificando la innata capacidad que tienen las almas generosas para enaltecer y admirar, por engañío del corazón, lo que debe valorar serenamente la inteligencia; hablemos unos instantes del arte de Vidal, en el tono moderado y sincero que gustaba encontrar el benemérito artista en aquellos diálogos lentos y veraces que surgían entre nosotros ante el callado y expresivo coro de sus aldeanas, sus cardenales y sus labriegos...»

Vosotros, Sabater y Vilches, que tenéis recorrido ese mundo atollado y engendrador donde los pintores jóvenes encuentran, a la par, el estímulo y el desencanto junto al removido ambiente de las discusiones; vosotros, que aun siendo mozos, pasáis a la vez con vuestra vocación y vuestras inquietudes por la zona caliente de los grandes hervideros del arte, no podéis adivinar la grandeza, y la belleza también, de esas otras vocaciones solitarias que, como torreses en deshabitado, representan en la bosca llanura de la indiferencia y la incompreensión, el porfido y terrible anhelo del pintor provinciano...»

Así como el monje se descansa poco a poco de las apatencias humanas, fortificando con la meditación y el cilicio la corteza de su fe, áspere cárcel de sus puras y brillosas ansiedades, así el pintor, como Vidal—en parte también como otro ausente, de vida y vocación pa-rejas; Eloy Romano—renunciando, con esquivar acaso impuesta por el fatal desvío de la curiosidad pública, a los apetitos groseros de la vanidad y el lucro, shondan con tan prolongada soledad en sí mismos, que cuando quieren dar salida a sus concepciones, reiteran, con distintas envolturas y actitudes, la imagen predilecta, y a veces única, de sus ensueños...»

Vidal quiso curarse, cuando ya tenía enfermos el ánimo y el cuerpo, buscando bajo este divino cielo de Castilla, en la tierra libre y ancha de los campos los nuevos aires saludables. Aquí tenéis, amigos míos, la muestra de su delumbriamiento. Aquí tenéis la vaquerilla de vuestro escarriata, detonante como una amapola, entre los rubios trigales, y la cabeza del recental dócil que derrama, como un balido, la expresión de la elegancia; aquí tenéis esas graciosas muñequitas albercanas, en gentil y escénica composición, pero con esas ropas preciosamente pintadas, y aquel trozo de paisaje y de cielo que se nos mete en los ojos con toda la gallardía de la entrevista y adivinada sierra.

Mirad después esas dos mozas sensuales, con el pensamiento en el amor, que parece evocado por el clavel bermejo, y mirad, por fin, ya para establecer el contraste, el viejo alcalde lugareño, ese buenísimo retrato que es, para

mi gusto, donde acertó plenamente el laborioso artista salmantino.

«¿Qué os dicen, así recorridos y con trastadas esas distintas calidades de la inspiración y la ejecución pictóricas? A mí me dicen, lo que ya supo de mis labios quien compuso y coloreó esas anecdóticas y ese retrato magnífico; que, por extraña paradoja, no tan rara en estas latitudes, Vidal fue a buscar el campo tarriamente, en un renacimiento de su antiguo afán expresionista, lo que del campo debió traer a su estudio para lo-



«Lo que somos la mayor parte». Cuadro del distinguido pintor señor Sabater, que figura en la exposición inaugurada el domingo en esta Universidad.

grar aciertos que acaso hubieran sido inmortales. No estaba hecha su retina, ya fatigada y suavizada por la niebla de los «interiores», para recoger, de pronto, en la naturaleza fogosa los haces de sol que agavilla el estío.

Cuando él comenzó, no se pintaba eso, que penetró en el gusto y en el museo con la turbulencia genial de Sorolla al deshacer con sus oleadas, como un mar en gélida, el viejo malecón de la pintura académica... Cuando Vidal aprendía en Roma, eran sus camaradas, y acaso sus guiones, Cubells, Gisbert, Pinazo, Muñoz Degraín, Ferrant, Pradilla, lo más selecto de aquella generación, en la que abundaban los temperamentos robustos, maestros en la composición y el colorido, pero formando una especie de hermandad heroica con voto unánime y ferviente de consagrar su talento a la evocación de las grandes en el tono mayor, altisonante y engalado propio del género épico... Quienes, como Vidal, no se remontaban a esa categoría suprema del cuadro de historia, se detenían en la más modesta de la pintura costumbrista, reproduciendo escenas triviales de la vida social y doméstica... Algunos rebeldes, como Carlos Haes y Casimiro Sáinz, desertaron de aquella milicia, hincando su caballo frente al paisaje... En aquella pintura, que se practicaba bajo la claraboya del taller, se imponían como elemento esencial el desfilé de los bien escogidos modelos...»

Vidal pasó muchos años, los primeros de su retorno de Italia, repitiendo de memoria los asuntos de las querellas amorosas entre preciosas y petimetreos del ochocientos y de las tertulias romanas, donde figuraban aquellos cardenales enojados y ancianos, de mirada maliciosa y aguda, arrastrando sobre el tapiz su larga cola de crujiente seda púrpura. Entró en la realidad, abandonando esos temas trashocados del costumbrismo arcaico, melindroso y afectado y fué entonces cuando pintó magistralmente al hombre de carne y hueso; al santero y el regidor, al borrachón de la aldea, al párroco de verdoz manto leyendo su breviario en un rincón de la sombría cocina... De esa época, de cuando escogía los modelos y los copiaba con luz de interior haciendo su pintura realista, objetiva, de tradición velasqueña, de aquella época son aquellos cuadros primorosos de la sesión del Concejo y de la charrita que se engalana para la fiesta, de la consulta con el secretario rural—ese lienzo que no cambiaría por otro de firma más conocida y cotizada... En esas figuras están aprisionadas las variedades psicológicas del alma campesina: el recelo del cliente, mientras informa el leguleyo con el mano sobre el Código, la malicia con que el alcalde sonríe escuchando la lectura de algún oficio gubernativo; la humildad apicada del santero, cuyas mañas de saludador se enredan entre oraciones y refranes.

Todo eso quedará, pues, aun cuando vosotros, los discípulos del querido pintor, vayáis en busca del alma lugareña, ya no la reflejaréis con la sencillez y la serenidad y la honradez artística de Vidal porque ya tenéis la inquietud de las modernas escuelas, porque han surgido con la rehabilitación de Domenico y la sugestión invencible de Goya, todas las gamas del subjetivismo que, por no hablar más que de españoles, se traducen en las obras renovadoras, extrañas, atormentadas a veces, otras veces llenas de claridad poética, de Regoyos y Picasso, de los Zubizarre y de Macueta, de Echevarría y de Solana, de Nonell, de Vázquez Díaz, de Beltrán, de Viladrich, de Anglada... de tantos otros, a cuyo frente, como capitán de la brava guerrilla, marcha con su paso enérgico y triunfal, el insigne vasco Ignacio Zuloaga.

Para medir la distancia que os separa, basta la contemplación y estudio de estos cuadros que nos rodean. Ayer, al enfrentarme por primera vez con los de Sabater, se juntaron rápidamente en mi

memoria las frases, desencajadas por el olvido, de «Les Phares», de Baudelaire: «Goya, cauchemar plein de choses inconnues» y aquella interrogación angustiosa del magnífico poeta al descubrir «La folie et l'honneur, froides et taciturnes», en el semblante de la Musa enferma.

Aquí está ya la cultura, la antigua, la clásica, y también y, sobre todo, la moderna. Buscáis la remota ascendencia de esa sensibilidad desconcertante, que parece anormal por alucinada y visionaria,



«Lo que somos la mayor parte». Cuadro del distinguido pintor señor Sabater, que figura en la exposición inaugurada el domingo en esta Universidad.

y os encontráis, en pintura, con los aguafuertes de Goya; y en literatura, sin remontaros a Luciano de Samosata, con Quevedo, que pobló sus páginas de criaturas monstruosas, y os encontráis con los novelistas rusos del último período sarista, y con el mismo Barbuse y con Paul Morand, y si me apuráis mucho—aparte de Solana—con el mismo Pio Baroja de «Las figuras de cera». No habiemos de ese Cristo de los justiciados, tratado de hermosamente a la manera del mejor realismo español, ni de sus bocetos de retratos que, como los de Vilches, que están enfrente, acusan no sólo la personalidad fortísima y original, sino el dominio absoluto del dibujo que modela las masas recogiendo las sombras y el contorno; hablemos de ese grupo clásico por la armonía del conjunto y revolucionario por la deformidad de los rostros y el sentido filosófico, impregnado de humorismo amargo, de su asunto; y del avaro que, contando su oro, escucha en la alta noche los pasos terribles de la Intrusa; y de los tres pensamientos, codiciosos y lascivos, en esos semblantes de manicomio.

Ese aquél tenebroso, donde las pasiones humanas danzan frenéticas y desnudas en horrendo conciliábulo de brujas, fantasmas y vestigios, nos desconcierta y asombró, pero retiene nuestra curiosidad hasta que los monstruos nos dicen, como al final de una fábula, su enjundiosa moraleja. En Sabater hay un artista formidable que rebosante de ideas y seguro de su inspiración y de su paleta, se lanza en busca de la fama por los parajes más hostiles y fríos. De Vilches habría que disertar largamente, porque es artista en plena sazón, de quien se puede profetizar la suerte venturosa que le aguarda, sin que para consolidar su prestigio necesite otra cosa que aumentar el número, sin mejorar la calidad de sus obras. Es un pintor equilibrado, sobrio, correcto, escrupuloso, pero estas cualidades que enumeramos así pueden aceptarse como el patrimonio de un artista mediocre, están animadas por un sentido finísimo, delicado, que descubre y retiene en cada una de las imágenes su emoción más pura y más íntima. Esa muchachita lugareña como nos expresa con su dulce mirada la melancolía de su alma; y esa cabeza de Solana, vibrante y áspera, cómo nos revela, también, la rebeldía interior y la huella del pensamiento desvelado.

No quisiera yo—para terminar—que vosotros, los artistas salmantinos, recibierais de mis labios, como un saludo de cortesía, la escueta mención de vuestros nombres pronunciados a la ligera, sin que al acercarme a cada uno quedarán, al menos, como recuerdo del encuentro, unas frases de estimación y aliento; pero tampoco quiero apurar, en los que todavía me atiendan, el tedio y el cansancio. Tiempo tendremos para departir en plática más confidencial y holgada; por de pronto una alabanza para todos; una alabanza, ya lo veis, bien seca y rápida, como el abrazo efusivo del camarada.

La llegada de Sabater, este hombre impetuoso y cordial; ha realizado el prodigio de poner en marcha, en la ruta que vuestra vocación presenta y anhela, que cuando él os deja, después de avivar en vuestras almas el fuego del ideal, sigan ellas animadas y audaces; y si alguno de vosotros no llegase a escalar la ciudadela lejana donde la gloria espera como una princesa cautiva, en su castillo encantado, al menos disfrutaráis todos de los descansos placenteros, en los bellos recodos del camino, bajo la sombra «dulce y donosa» del arte, del que se puede decir con la viejas palabras de Berce, que siempre será: «Logar cobdiciado para omne cansado».

**Don Enrique Esperabé.**  
Seguidamente hizo uso de la palabra el señor Esperabé, rector de la Universidad, el que dijo:

Al abrir esta exposición, he de decir dos palabras de felicitación y aliento para los organizadores de ella y los pintores que en la misma toman parte.

Sigue diciendo que nuestra ciudad no sería una población moderna, pero es y será, por su historia, archivos, bibliotecas, monumentos y edificios, una ciudad de arte, a la que pueden venir los artistas para formarse e inspirarse.

Tengo, señores—dice—el convencimiento de que el arte salvará a Salamanca. Que por medio de él logremos nuestras aspiraciones.

Ve con cariño esta exposición organizada por jóvenes animados, alentados por el pintor Sabater, La admira, como hizo con la organizada el año anterior por el catedrático de Artes de la Universidad, don Antonio García Boiza. Esta última sirvió para revivir obras maestras y joyas valiosas que atornala la ciudad y que eran por todos ignoradas.

Felicita de nuevo a los organizadores del acto que se celebra, y cree que este acto de hoy, que esta exposición, ha de contribuir a despertar el arte en esta Salamanca, donde se mira con indiferencia todas las cosas. Por esta razón opina el orador, no hay en Salamanca un museo provincial digno de ella.

Después de otros brillantes párrafos, explica el por qué murió Vidal Arenal en la pobreza, al que hoy honran, trayendo sus cuadros a la exposición.

Hace votos porque los jóvenes artistas vean logradas sus justas aspiraciones y deseos, y dice que para estas cosas están abiertas las puertas de la Universidad, porque aunque no todos pueden ser alumnos de ella, todos pueden acudir a escuchar en ella las frases de la ciencia que se pronuncian.

Las palabras del señor Esperabé son cerradas por el numeroso auditorio con una estuendosa salva de aplausos.

**Don Luis Díez del Corral.**  
El señor gobernador civil de la provincia comienza diciendo: Los que estamos encargados de los cargos públicos, no podemos eludir el tomar parte en todo lo que signifique cultura.

Yo, que en el poco tiempo que llevo en Salamanca, por mi movilidad y espíritu inquieto, he asistido a tantos actos, no he concurrido a ninguno con tanta satisfacción como a este.

Luego dice que España tiene el honor de contar entre sus hijos a los mayores pintores, como Goya, Velázquez, Murillo, Padilla, etc., y ahora a Sabater. Dice que el que se debe a la cultura ha asistido por ello a la exposición. También ha asistido para rendir homenaje de admiración y recuerdo a Vidal González Arenal.

He asistido también a la exposición—dice—para admirar las maravillas pictóricas de Vilches, y por último, para que todos los jóvenes que en ella toman parte se vean alentados en su arte.

Felicita a los organizadores, Sabater y al público, que viniendo a honrar el acto se honra a sí mismos.

Excita a los expositores a seguir trabajando, y hace votos porque su inspiración de artistas matenga a la patria en las más altas cumbres de la belleza.

Termina diciendo que, como ha dicho el rector, queda abierta esta exposición, que no por ser humilde no es reflejo del valor artístico que tiene.

**Don Florencio Sánchez, alcalde.**  
Como no soy orador—dice—expresaré mis sentimientos como pueda.

Un día glorioso, un grupo de jóvenes, dirigidos por Menéndez, solicitó del entonces rector de la Universidad permiso para celebrar en ella un acto cultural.

Hoy, otro grupo de jóvenes, lanzaron la idea de celebrar una exposición de pintura en la Universidad, y el rector no tuvo inconveniente en acceder a ello.

Propone a los expositores que, estando próximas las ferias de Septiembre, organicen para entonces otra exposición, en la que pueden figurar estas u otras obras, la cual exposición contará con el apoyo del Ayuntamiento.

Termina felicitando sinceramente, en nombre propio y en el de sus compañeros de Concejo, a los organizadores y expositores.

Después, las autoridades y el público recorrieron la amplia instalación, haciendo grandes elogios de todos los cuadros expuestos.

Todo el que desea admirar las bellezas pictóricas que encierra esta exposición, puede acudir a la Universidad todos los días, de diez a una de la mañana y de tres a cinco y media de la tarde. La entrada es pública y gratuita.

**Arriendo casa** para veraneo en las afueras del pueblo, con o sin camas. Emilio González, Sequeiros, 5-8

**Se desean con urgencia** agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles, diríjense al

**APARTADO DE CORREOS 4.026. — MADRID**

**— CALLOS —**

No se lamenta usted de tener sus pies destruidos. No achaque a sus callos lo que sólo es obra de su incuria. El que tiene la cara sucia es porque no se lava. El que tiene callos, juanetes, ojos de gallo o durezas, es porque no usa el patentado Ungüento Mágico, que en tres días los extirpa totalmente. Pídalo en farmacias y droguerías, 1,50 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de Viuda de H. Díez, Arrabal del Puente, núm. 2.

## FEDERACION GREMIAL SALMANTINA

Ayer celebró junta esta entidad, bajo la presidencia de don Manuel Santos, Asistieron representantes de los gremios de ultramarinos, salchicheros, «La Alianza», bares, panaderos, carboneros y «La productora de leche».

Se dió cuenta de la aprobación, por el señor gobernador, del reglamento por que ha de regirse la asociación, acordándose que se imprima enseguida y se reparta entre los asociados.

Por unanimidad se acordó ingresar en la Confederación Gremial Española, por la gran labor que en beneficio del comercio y de la industria realiza.

Se tomó el acuerdo de que la directiva haga las oportunas gestiones para conseguir no se pague el alquiler de contadores de la luz y del agua, cosa que beneficiaría grandemente al vecindario.

También se acordó ayudar, si fuera necesario, al gremio de ultramarinos, para ampliar el horario de las tiendas.

## QUISICOSAS

Ante el fotograbado del cuadro del señor Sabater.

Admirado amigo señor Sabater: Ese «burro al plato» que presenta usted, tiene los afectos de mi estimación, y es una brillante nota de color.

Ese buen pollino tan «sencento» está, con su cabezita para un restaurant, que hocio y orejas y dientes se ve que son alusiones, yo no digo a quien.

Como ese jumento, que en contemplación tiene tantos séres a su alrededor, pensando sin duda, con modestia vil, «quién fuera un borrico, tan digno y tan chico»,

los hay a montones en nuestra ciudad, y hasta más pollinos del todo quizá.

Los hay en las ciencias, y en arte también, y en verso y en prosa, y en cuanto es a fe manifestaciones de la actividad; que la borricada hoy triunfa sin par.

Por eso comento, señor Sabater, ante el título del cuadro de usted, más que a la falange humana y gentil, falta usted al pollino, órame usted a mí.

**SANEAMIENTO DE SALAMANCA**

El gobernador civil, alarmado ante el grave estado demográfico durante el primer trimestre del presente ejercicio en toda la provincia y especialmente en Salamanca, hállase dispuesto a que la mortalidad decline, y para ello, con el concurso de los técnicos y de todas las clases sociales, tiene el propósito de realizar una decidida campaña de saneamiento, que no dudamos en afirmar que merecerá el aplauso de Salamanca.

**NACIMIENTOS Y DEFUNCIONES**

Durante las últimas veinticuatro horas, se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimiento: José María García, Julio Gómez Santos. Sofía Bermejo Hernández, Materno Iglesias Narros y María González Sánchez.

Defunciones: Francisco Sánchez Perfecto y María Hernández Rivera.

**EL - MEJOR - AUTOMOVIL MOON**

REPRESENTANTES:

**CORCUERA - TRIGO**

Ramos del Manzano, 11, pral. Salamanca. Exposición: próxima apertura, Zamora, 24.

**Se desean con urgencia**

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles, diríjense al

**APARTADO DE CORREOS 4.026. — MADRID**

**— CALLOS —**

No se lamenta usted de tener sus pies destruidos. No achaque a sus callos lo que sólo es obra de su incuria. El que tiene la cara sucia es porque no se lava. El que tiene callos, juanetes, ojos de gallo o durezas, es porque no usa el patentado Ungüento Mágico, que en tres días los extirpa totalmente. Pídalo en farmacias y droguerías, 1,50 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de Viuda de H. Díez, Arrabal del Puente, núm. 2.

CRONICA TAURINA

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Gravísima cogida de Hernandorena. - ¿Quién piensa en la novillada? La suerte del volante. - La ración de cocido. - Lo de hoy: tragedia y aburrimento.

Quién piensa en la novillada. Desde el jueves, seiscientos ochocientos mil madrileños, naturales o adoptivos, ni hablan ni piensan más que en el suceso magno. Y hablan y discuten apasionada, locamente, la miéica y el clero; magistrados y horteras; «taurinos» y «caticómenos»; chisperos y majos; los del barrio de Salamanca y los de Chamberí; los de Cuatro Caminos y la Puerta de Toledo; los concurrentes a Fornos y al Veloz Club; en las oficinas y en las sacristías; en la Bolsa y en el Ateneo; en las fábricas y en los Luises; en las «vueltas» nocturnas de los jardines del Buen Retiro y en la terraza de Maxima, En todas partes.

Litri y el Niño de la Palma hicieron el milagro. No se vive más que para ellos. Han armado una revolución; qué gusto. Al fin hemos salido de nuestra pasividad, de nuestra abulia. Hubo algo que hizo vibrar nuestra sensación, que conmovió nuestro espíritu. Ya hubo algo que nos estimuló, que nos apasionó. Ya era hora.

¡Bendita sea, hasta por esto, la fiesta española!

Se aguilatan, se desmenuzan méritos y defectos de las faenas realizadas por los dos y por Freg. Se miden por milímetros, acercamientos y distancias. Se calibran la emoción y la belleza.

Se empiezan a formar los partidos. Se empiezan a alistar, casi inconscientemente, los secucses.

Se hacen cálculos de probabilidades del candidato triunfante para el honor de la oreja de oro. Litri parece que lleva la mejor parte. Le sigue muy de cerca Cayetano. Luis Freg tendrá una votación lucidísima.

Hay «apernadores», pero no «embuchados».

De Villaita nadie se acuerda. Déjese. Seamos piadosos, no hagamos leña del árbol caído. Ya le fustigamos bastante cuando nos parecieron exageraciones de los ilusos o parciales, su estridente elevación a un sitio de donde ha sido derribado como primera víctima del huracán arrebatador.

En este derrumbamiento le acompañarán otras varias primeras figuras, «reyes tuertos en tierras de ciegos», que ofuscaron con sus faenas de oropel el degenerado y ofuscado gusto del público.

Pero duró esto hasta que vino la verdad. Hasta que llegaron el Niño de la Palma y Litri y mostraron lo que es torear y arriarse; lo que es producir belleza y emoción.

Al fin, los partidarios del toreo antiguo, regenerado y divino (regenerado) por el genio Belmonte, hemos podido salir de nuestra timidez y hablar fuerte. Se torea así; acercándose, ajustándose bien al toro, distanciando los pies para cargar la suerte, estrinando los brazos para que el toro pase «todo él» ante el torero, sin esos retorcimientos que quebrantan más que causan al animal, que ha de quedar más dolorido que cansado. Causando con ello varios perjuicios, que no tenemos tiempo de explicar al público, al ganadero y a ellos mismos.

Cuántas tardes, al terminar la corrida, sin poderlo evitar, hemos mostrado nuestro disgusto y nuestras dudas ante nuestros familiares, al hacer la revista para EL ADELANTO.

Como criticar—decía yo—lo que he visto. Esa suerte «del volante» (ahora la explicaremos), y esos lanceos que quieren ser verónicas, eléctricos y rápidos, juntando los pies en cuanto pasa el pitón, pegándose entonces al cuerno y empujando al toro en las caderas, que han sido ovacionados, que han entusiasmado, eso... que apesar de ese entusiasmo y esas ovaciones... no es torear; eso es una birria, y se ovacionan y entusiasman por una depravación del gusto. Servirán para comprar cortijos y Rolls..., pero eso no es torear. Y al mismo tiempo ir

contra la corriente, contra la opinión y el gusto de todos, es una vanidad estúpida, insostenible para quien no pretenda pasar por super-hombre. Y teníamos que hacer distinciones y elucubraciones para sostener nuestra opinión.

Eato ya se acabó; en Madrid (y don de ellos torea) no puede pasar; quien vio torear este jueves en la gran corrida de la Asociación de la Prensa, no puede ni confundirlo, ni tolerarlo, ni aceptarlo. Pasó para siempre la aberración. Dímelo lo que se llama ahora, irónicamente, la suerte «del volante».

Un artista, un gran artista, un mago de la muleta y del capote, casi olvidado y postergado por otras causas, pero no porque se haya puesto en duda que lo fuera, Serafín Torquato, la bautizó al censurarla. Y cuando la recordéis, veis lo acertado del gracioso mote que se ha aceptado por unanimidad. Todos habéis visto el movimiento brusco y rápido que ha de hacer el conductor de un automóvil en una vuelta o en una curva cerrada y violenta. Este movimiento, esta apostura era «el de moda» en esta temporada al torear con el capote. Y si recordáis esta desgraciada suerte, notáis que es antiestética, antiartística, antitorera, contraria a las reglas del arte; exenta de toda belleza y clasicismos.

Otro de los efectos curiosos del catolicismo, es el tratarse de valores. Es curiosísimo que a las cuatro de la tarde, cuando entrábamos en la plaza de toros, nos dijera un amigo:

—¿Ve usted qué cartel el de la feria de Valencia? Cierta que torea Marcial, pero es la única figura, porque lo demás es a base de Litri y el Niño de la Palma, que no tienen categoría para eso; ya ve usted...

Al terminar la corrida, era el mejor cartel de España.

Y no es impresionismo. Es que lo hecho por «los pollos» es tan grande, tan excepcional, tan exótico, que han motivado este entusiasmo; que hacen entrar a su profesión artística en una nueva fase, en una nueva era, en una nueva época.

Retena se ha mostrado sagaz apoderado retardando y dificultando la presentación de estos muchachos en Madrid. Sus poderdantes—ya se ha visto—han ganado mucho con ello. Pero ha sido un pésimo representante... de «la ficción», y sobre todo de la empresa. Porque el ardimiento producido, el revuelo armado, hubiera repercutido beneficiosamente en sus arcas.

Pero... si lo ocurrido a mediados de Julio, ocurre a mediados de Abril o de Mayo... ¿qué pasa? (frase de moda). Pues que las ciento sesenta o ciento ochenta corridas que hubieran toreado esta pareja de grandes figuras, las pierden... ¿para qué nombrar?

Ya lo saben ellos y también se le nota algunos la preocupación en sus facciones.

Uno o dos, si sacuden su «mandanga» podrán «lternar dignamente con la pareja. A los demás que presumen de figuras—porque lo fueron circunstancialmente—les han puesto ya el cocido a ración.

Para terminar: litritas y cayetanistas (ya dijimos que se avvicinan los istas) convienen sin discusión, por unanimidad, en que no se torea nunca mejor que lo hiciera Cayetano; que nunca se dio más emoción toreado magistralmente, que la que diera Litri Basta ya. Pronto les vereis y les conoceréis en vuestro café Novelty, camino de los campos charros, que a él van todos los buenos.

Tras esta corrida se da la ovallada de hoy. Con la fresca impresión en la retina de esta visión.

Y con el reciente recuerdo de seis novillos como aquellos de don Graciliano Pérez Tabernero, tan sin par como

aquel par antes comentado, ¿a quién iba a interesar previamente el cartel?

Cierto que se anunciaba el «rey» de los novilleros, Chaves, y que debutaba un titulado Obispo, Cándido Tiebas, que ha hecho dejación de su alto título al debutar en Madrid, para no mostrarse, sin duda, superior jerárquico a Sacristán, debutante el anterior domingo y el valeroso jebo Hernandorena, con apellido de pelotari, probado dolorosamente su valor en la plaza madrileña.

Pero no hay que dudar que el momento era difícil para los actuantes.

Chaves.

Torea quieto, parado, erguido, arriándose de verdad al primero, que está quedado y reservón. Hay temple, finura, valor y arte y sus correspondientes olés con una ovación, repetida en el quite de su turno.

El valenciano se encuentra con un enemigo que ha hecho la pelea con el hocico en el suelo y cada vez más incierto y peligroso por achuchar por los dos lados.

Su faena es de enterado y domina dor, con el aplauso de los inteligentes y ciertos reparos de los que quieren faenas de lucimiento en un toro completamente manso. Tres buenos pinchazos y media baja, sin que el toro haga nada por el matador, ponen al mano de Tovar para el arrastre. Y aplauden los de antes y protestan ligeramente los que protestaban antes.

Al segundo novillo le da unos verónicas que ponían a la gente en pie, por su estilo y por su valor.

Cuando tomó los trastos por la desgracia de Hernandorena, hace una faena de torero artista e inteligente, ovacionada en cada pase. Un pinchazo bueno y media estocada en lo a entrando superiormente, le vale una ovación que tiene que agradecer desde los medios.

Entre las verónicas que dió a los toros cuarto y quinto, hay algunas preciosas, magistrales (ovacionadas); pero en otras mostró más prudencia de la debida.

El de Tovar llegó a la muerte con nervio y revoltoso, y el «che», hace una faena apretada y dominadora, pero sin parar lo debido. Mató de un pinchazo, una estocada, dados con equidad y aseó, descabelló al primer golpe.

Si la faena al buen toro quinto hubiera tenido más reposo, la gran estocada con que le mató hubiera lucido más y hubiera escuchado la ovación que se mereció.

Hernandorena.

El de Bilbao no acertó a dar gusto con el capote al segundo novillito, bravo y noble.

Pundonoroso y poco inteligente, le cita en el tercio, hincado de rodillas, y el de Tovar le coge a placer y de modo emocionante, dejándole tendido en la arena, sin recogerle, pero, al parecer, fuertemente herido en la pierna derecha.

Se levanta y cae en brazos de las asistentes, que le conducen a la enfermería.

Sufre una cornada grande y gravísima por interesar vasos y tejidos importantes y esenciales.

A la hora de terminar esta revista, los médicos no han dejado de asistirle, siendo pesimistas sus pronósticos.

Tiebas, antes el Obispo.

En el segundo novillo dió unas verónicas con categoría de primado. La gente se entusiasma y le ovaciona.

El tercero, que tiene más de toro que de novillo, le da un gran disgusto al darle un fuerte porrazo en las primeras verónicas.

El navarro (porque Tiebas es navarro, el único torero navarro) se encuentra con un toro peligroso y difícil, que ha hecho pasar sus fatigas a los banderilleros.

El Obispo se muestra completa, absolutamente lego, en estos menesteres, y presa del mayor pánico, y con exposición, intenta decididamente el golete, «certando la segunda vez, pero asomando el estoque por la paletilla contraria. Hay bronces, pero no hay desgracia.

Y si Tiebas no hizo nada con el tercero, ¿qué iba a hacer con el sexto, ciego, cuya lidia se desarrolló entre el mayor escándalo?

Nada con el capote, unos machetazos con la muleta y «cazarle» de un pinchazo y una estocada... ahiviándose.

El presidente y su asesor el extorero Saleri, fueron proclamados por unanimidad y con toda solemnidad, «burros», por no acceder a la sustitución del toro sexto, pedida por el pueblo con alguna violencia, pero, por lo visto con la necesaria para conseguirlo.

En esta titulación merece una parte el veterinario, asesor y correspondiente.

Merece saberse que un banderillero valenciano llamado Enrique Lacal y apodado Vaquerito, bregó toda la tarde de modo imborjable y que se hizo ovacionar muy fuerte en un quite de exposición y peligro en el toro tercero, al que acudieron oportunamente, pero sin el valor necesario los matadores, mostrándole al banderillero.

Será puntero este muchacho.

«Nuestro» picador Atienza se llevó un susto grande en una arracada del tercio, en el momento en que se encontraba desmontado. Afortunadamente, se quedó en susto. Picando... como siempre.

Litri, que por hallarse resentido de una cogida, no ha podido torear hoy, fué ovacionado estrepitosamente, teniendo que asludar desde su asiento del tendido 1.

El ganado, aceptable de presentación, no ha gustado.

Y nos hemos aburrido... bien.

V. Bajarano.

Julio 19 925.

Jardín del café Pasaje

Programa para hoy:

- 1.º Moriles Carbonell, pasodoble, J. Teixidor.
2.º Scñar, vals, A. Terol.
3.º L' Arlesienne, fantasia, G. Bizet.
4.º La linda tapada, quinteto y canción del gitano.
5.º La Dogaresa, fantasia, Millán.
6.º El bello don Diego, fox, Milán.

La vida en Béjar

(De nuestro corresponsal).

Verbena en El Bajarano. Otra en el Casino Industrial Fiesta onomástica Bienvenida a todos. Toma de posesión. Nuevo jefe. Fiestas a la Virgen del Carmen. Un telegrama.

La víspera de la festividad de la Virgen del Carmen se celebró una gran verbena en el salón del Casino Bajarano, que estuvo muy animada, concurriendo al baile de manubrio muchas bejaranas, que lucían buenos mantones de Manila. El salón estaba adornado con follajes, guirnaldas y muchos farolillos. Los jóvenes fueron obsequiados por la Junta directiva.

El día 16, por la noche, con motivo de celebrarse la fiesta de Nuestra Señora del Carmen, en el Casino Industrial se celebró una magnífica velada con baile para proporcionar un rato agradable a la juventud. A las diez empezaron a entrar en el salón bellas señoritas que lucían en sus ojos la alegría de una prometedora noche feliz y, junto a airoso pelneto español, el puñado de flores que dormía con placer entre los rizos, la mayor parte envolvía su talle con el castizo pañolón de Manila.

Y bailaron mucho... bajo el adorno verbenero de guirnaldas y farolillos, que estampaban sus alegres colores en los rostros, que tenían el sonrojo de la satisfacción. Hubo muchísima animación, y muchas señoritas guapas. Mi deseo sería reñar uno por uno, los encantos de las que asistieron a esta simpática fiesta; con los nombres será suficiente, pues cuantos las conocen afirmarán cuanto digo de la proverbial belleza bejarana; fueron las siguientes: María Teresa Oid, Margarita Iglesias, Matilde y Lolita Gómez Rodulfo, Lolita Rodríguez, Anselma Rínguez, Marieta y Pilarín Gómez Moñibans Guijo, María Luisa Vázquez, Anastasia y Pura Aparicio, Pepita Osacón, Petra Osálvez, Anita y María Rodríguez, Juanita Muñoz, Conchita y Rosita Rondono, María Luisa Pérez, Anunciación Rodríguez, Antonia y María Hernández Pett, Carmen, Margarita y Paquita Vega, Paquita Granado Amalia y Juanita Díaz, Rosita Hernández. Consuelito Méndez y Lolita Rodríguez Ollerros.

También concurrieron Goyita Martínez, Lola y Pepita Ollaso, María Portales e Isabelita y María Sánchez Ocaña, que han venido a veranear, dando mayor realce a la velada. A la madrugada fueron obsequiadas por los jóvenes, y al poco tiempo terminó tan agradable reunión en medio de grandes alabanzas, por la buena iniciativa para celebrar esta fiesta, y con la promesa de que no sea esta la última, donde acudan tan simpáticas señoritas.

El día 17, con motivo de cumplir un año más la gupisima señorita Anita Rodríguez, obsequió con una merienda a sus íntimas amigas, y, al no quedar satisfechas, hubo necesidad de organizar un animado baile, que duró hasta las nueve de la noche. Felicitó a dicha señorita, deseando ce lebre muchos años esta fiesta, y también a sus señores padres.

Son tantas las familias de aquí y de fuera que se hallan pasando la temporada del verano en esta ciudad y sus cercanías, que en la imposibilidad de citarlas a todas, tengo el gusto de darlas la bienvenida, y desear que las sea grata su estancia.

Ha tomado posesión, por permuta, de una de las escuelas del distrito del Salvador, la señorita Florida Rodríguez, que desempeñaba otra en Valdelacasa de Béjar. Que le sea enhorabuena.

Ha sido nombrado jefe de la estación ferroviaria de esta ciudad, don Hermenegildo Esteban. Con muchísimo gusto le doy la enhorabuena a tan estimado amigo.

Con gran solemnidad se ha celebrado en la Iglesia parroquial de San Juan, un novenario a la Virgen del Carmen. Todos los días hubo misa a las ocho,

otra a las nueve y media, costeadas por familias devotas. El día 16 predicó don Felipe Amador Yuste, coadjutor de la parroquia. Demostró lo antigua que es la devoción a la Virgen del Carmen con abundantes citas históricas.

Hoy, como terminación de estas fiestas, dijo misa solemne, con exposición del Santísimo, don Felipe Amador Yuste, asistido por don Lucio Lacosta, beneficiado de la Catedral de Plasencia, y de don Angel Huertas, párroco de Carrascal de Duero cantada por las señoritas de Valdés, con acompañamiento de armonium por dicho señor.

Predicó don José María Santamera, párroco, acerca de la devoción que debe tenerse a la Virgen del Carmen y a su Santo Escapulario, para obtener las gracias espirituales que son necesarias a la hora de la muerte.

Esta tarde ha salido la procesión con la preciosa imagen de la Virgen, por las calles de costumbre, con mucho acompañamiento por la gran devoción que se la tiene.

La Sociedad de Trabajadores de Béjar, envía, con esta fecha, al señor presidente del Directorio Militar, el siguiente telegrama, que se espera será atendido: «Béjar, 19 (11 m). Señor presidente Directorio militar, Madrid.

Excmo. señor: Reunidos en junta general, debidamente autorizados, fué acordado recurrir a V. E. para que se interesara situación angustiosa que pasamos los trabajadores textiles de esta ciudad, hasta el extremo de tener que estar sometidos a las razones externas del Asilo establecido en esta ciudad, Oasa de Caridad.

Situación terrible, por espacio de un año, y lo que es más grave, sin decisión a mejorar.

Esperamos de V. E. remedio a esta triste situación en bien del pueblo en general y su comarca.—Por la Sociedad de Tejedores: El presidente, Rufino Asunción.

F. Antigüedad.

Béjar, 19 Julio de 1925.

Ama de cría, se ofrece en su propia casa. Leche abundante y garantizada. Informarán, en Villavieja de Yeltes, Guillermo Mangas o don Ernesto Sánchez, médico titular.

NOTA OFICIOSA

La sublevación del Vasco de Gama, en Lisboa

Anoche, a las diez y media, nos facilitó el gobernador civil una copia del siguiente telegrama, circularizado por la Presidencia del Directorio militar:

«Hoy se da a la prensa la siguiente nota oficiosa de la legación portuguesa, relativa a hechos ocurridos en aquella República.

Procure que las informaciones se ajusten, en general, a ella, sin incurrir en exageraciones y menos haciéndose eco de rumores.»

Nota oficiosa de la legación de Portugal:

«Informes oficiales recibidos de Lisboa por telegrama del ministro de Negocios Extranjeros, habilitan a la legación de Portugal en Madrid, para facilitar a la prensa las aclaraciones siguientes:

En la madrugada del domingo, 19 del corriente, el crucero «Vasco de Gama», se sublevó, a la vez que un pequeño grupo de tropas.

Estas se rindieron enseguida, aguardando de un momento a otro la rendición del crucero, que se halla aislado en medio del río.

La esquadra salió de maniobras con el ministro de Marina, según estaba ordenado hace días.

Fué decretado el estado de sitio, esperándose sea restringido a Lisboa.

La ciudad conserva su aspecto normal.

El gobierno está tranquilo, teniendo el apoyo de todo el Ejército, de la Marina y de la opinión pública.»

AYER, EN EL CONCEJO

¿Se ha tragado la tierra una mula municipal?

Con la asistencia de los señores García Gómez, Lunar, Méndez Cabezas, García Rodríguez, Cárdenas y Calama, bajo la presidencia del señor Sánchez, celebró ayer sesión la comisión municipal permanente.

El acta.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada por unanimidad.

Licencias de obras.

Se concedió licencia para hacer las siguientes obras: a doña Luisa Sanchón, para arreglar la armadura de la casa número 10 de la plaza de la Libertad; a don Francisco Gallego, para revocar la fachada y reconstruir el machón de la izquierda de su casa, número 5, de la calle de Bretón; a don Francisco Gil, para construir un garage en un solar de su propiedad sito en la calle de Pollo Martín; a doña Julia Blanco, para construir en el patio de su casa, número 9, de la calle de Villar y Macías; a don Cándido Ansedé, para colocar una linterna en el balcón de su casa, número 45, duplicado, de la calle del Doctor Riesco.

Liquidaciones.

La liquidación de la piedra granítica suministrada por el contratista don Jorge Mateos, para la pavimentación de la Plaza Mayor, asciende a pesetas 712,26; la de don Enrique Tafine pesetas 404,22, y la de don Conrado Briones, que asciende a 886,46.

Plan parcelario.

La comisión de obras, remite, para su aprobación por la comisión permanente, la subasta del plan parcelario de los terrenos del matadero viejo.

Empadronamiento.

Se concede el empadronamiento que solicitan don Antonio Bustamante y don Fernando Gutiérrez.

Tres reclamaciones.

La reclamación formulada por don Adolfo Parada Martín, que fué desestimada por el señor administrador de la primera sección de arbitrios, pasa a estudio de la comisión.

Don Juan González Valle, reclama por la clase de cédulas que se le ha asignado.

Se accede a lo solicitado. Igualmente se accede a lo solicitado por don Lorenzo Niño.

Puesto de loza.

Don Agustín Picado solicita licencia para establecer un puesto provisional en la Plaza del Peso, para la venta de loza. Se concede hasta el 7 de Septiembre.

Una tubería.

Varios vecinos de la carretera de Ledesma, solicitan licencia para colocar una tubería de servicio de aguas que viertan al regato del Anís. Accédese a lo solicitado, con a condición de que vierta a la li-

nea general del paseo de las Carmelitas.

Licencia.

Concédense quince días de licencia al depositario don Julián Holgado, condicionada a que presente certificado facultativo.

Ruegos y preguntas.

El señor García Rodríguez denuncia los urinarios de la Plaza de la Libertad y calle del Arco de La Lepa, por ser verdaderos focos de infección.

También denuncia la mala edificación que se está dando a una casilla del Rollo.

El alcalde hace algunas aclaraciones.

Pregunta el señor García Rodríguez dónde está un cristal adquirido para el urinario de la calle de García Barrado.

Con relación a este asunto, hacen uso de la palabra los señores Sánchez, Calama y Lunar.

Continúa el señor Rodríguez diciendo que no le extraña se pierdan las cosas municipales, cuando en la Aldehuela se abrió la tierra y se «tragó» una mula.

Pregunta a qué misión tienen los herreros municipales que se dedican al afilado de las herramientas de los picapedreros que trabajan en la Plaza, cuando no tienen ocupación.

El alcalde le repite las manifestaciones que le hicieron los técnicos municipales.

El señor García Rodríguez no se da por satisfecho, y propone que antes de terminarse la pavimentación de la Plaza, se procure variar la instalación de cables conductores de energía eléctrica.

Suplica al alcalde se entere del estado de unos expedientes incoados por multas, que ascienden a unos miles de duros y que se encuentran paralizados en el Juzgado municipal.

El señor Lunar dice que el señor Torres, cuando era alcalde, solicitó del entonces juez la formación de la liquidación de esos expedientes.

Concédense atribuciones amplias al señor Lunar para gestionar este asunto.

El señor Cárdenas ruega se cierre al paso de carruajes la calle de Santa Teresa.

Déjase este asunto para su conocimiento por el pleno.

También propone el señor Cárdenas se ordene a los carreros viertan los escombros en el estanque de la Alamedilla, para ayudar a ser cegado.

Dice que el Ayuntamiento cedió al Estado, para la Granja Agrícola, unos terrenos, y pide que desaparezca ésta, se soliciten aquellos terrenos.

El alcalde le contesta que la Granja no ha desaparecido, sino que ha cambiado de nombre y destino.

Se conceden dos meses de licencia al concejal señor Hernández Enríquez,

BALNEARIO DE LIERGANES SANTANDER. Unicas aguas para curar los catarros de la nariz, laringe, bronquios, pulmón y la predisposición a ellos. Único sistema en España de inhalación y pulverización. INHALACIONES MAÑANA Y TARDE

MEDIAS COLORIDO ALTA FANTASIA. Se liquidan varios patrones de hilo desde 1,50 y seda desde 1,60. Corsés.—Se han recibido 500 clase superior de cinco pesetas y se realizan a 3,65.

CASAS DE PLACIDO HERNANDEZ. Plaza Mayor y Lonja de la Cárcel. mt. y v.

AUTOMOVILISTAS. Las cubiertas de vuestros automóviles no han subido, han bajado el 60 por 100. Pruebas y demostraciones en el Gran garage Reina Victoria Echegaray, 1. - Teléfono 480.

Este modelo en becerro, color oscuro, 19 pesetas; en charol de 1.ª, 21; en piel box calf negro 17; en tafiletes (simil) color Beig 18. Igual modelo y clases en medio tacón, a los mismos precios. CALZADOS CERVIGON DOCTOR RIESGO, 63. mt. j. y v.

RESTAURANT H. Victoria a cargo de Manuel Pierna. García Barrado (antes Rúa), 4 Teléfono, 890. Servicio de coche a todos los trenes.—Se reciben avisos. Esmerados servicios por subletos y a la carta. Se sirven bodas y banquetes. mt. j. y v.

RESTAURANT H. Victoria a cargo de Manuel Pierna. García Barrado (antes Rúa), 4 Teléfono, 890. Servicio de coche a todos los trenes.—Se reciben avisos. Esmerados servicios por subletos y a la carta. Se sirven bodas y banquetes. mt. j. y v.

# NUESTRAS CONFERENCIAS TELEFONICAS

## Los detalles oficiales y particulares del fracasado movimiento revolucionario de Lisboa.—Se ha elevado al Gobierno francés una consulta.—Se van a repatriar tres escuadrones de caballería.

Madrid, 21 (varias horas)

### El fracasado movimiento revolucionario de Lisboa.

**Los informes oficiales.**  
Madrid.—En la embajada de Portugal en Madrid se ha facilitado, por conducto del negociado de prensa de la Presidencia del Directorio, una nota oficiosa dando cuenta de una tentativa revolucionaria que estalló en la madrugada del domingo, y que ha fracasado ruidosamente.

Esta nota oficiosa fué circulada a provincias con orden de que los gobernadores civiles la facilitasen a los periódicos de las respectivas localidades.

(En otro lugar de este número publicamos la referida nota, que anoche se nos facilitó en el Gobierno civil).

**Los informes particulares. Cómo ocurrió el movimiento. Fracaso de los revolucionarios. La rendición de las tropas sublevadas y del «Vasco de Gama». La situación política.**

Lisboa.—A media noche del domingo último, después de la salida de los teatros, se oyeron en la capital dos formidables explosiones.

Se creyó en un principio que procedían del torpedero «Douro», y después se dijo que eran de parte de la escuadra que se había sublevado.

Instantáneamente se adoptaron grandes precauciones en el cuartel del Carmen, donde se aloja la Guardia nacional republicana, con otras tropas del ejército.

A la una y media de la madrugada se destacó de este cuartel un oficial de la Guardia nacional republicana, que marchó rápidamente al palacio del presidente de la República, con el objeto de ponerse a sus órdenes y de ofrecerle cuantas tropas y medios necesitase para la defensa del palacio y para mantener el respeto a la Constitución de la República.

Cuando llegó el oficial a la residencia del presidente, señor Gómez Teixeira, se encontró con que el edificio era ya guardado por tropas de intendencia, caballería, etcétera, leales al Gobierno de la República.

A las tres de la madrugada, un grupo de soldados, mandados por el capitán Abrantes y fugados del fuerte donde sufrían prisión por los sucesos del 18 de Abril, tuvo un encuentro con las tropas republicanas, en el que fueron derrotados.

Instantáneamente se reunió el Gobierno, y a las cuatro y media de la madrugada el gobernador facilitaba a la prensa una nota en la que hacía constar que se habían sublevado grupos aislados, y que el Gobierno había adoptado medidas, contando con el apoyo del Ejército y de la Marina y también del país, para mantener el respeto a la constitución de la república.

En el campo de Ajuda mandaba una partida el capitán Battista, que poco después se rindió con sus huestes.

Algunos restos de los sublevados se mantenían en actitud hostil, pero antes del medio día se habían rendido todos, después de haber sostenido un tiroteo.

El Gobierno acordó enseguida el establecimiento de la ley marcial.

A las tres de la tarde se envió al «Vasco de Gama» a un emisario del Gobierno, para conferenciar con el comandante revolucionario de dicho barco, señor Mendes Caveada, de quien se decía que ponía ciertas condiciones para su rendición.

Como el «Vasco de Gama» era el único barco sublevado y permanecía aislado en la ría, al regresar el emisario y ser rechazado por el presidente y sus ministros todas cuantas condiciones pudiese el comandante para su rendición, se le advirtió que de mantenerse en su actitud se haría fuego contra el «Vasco de Gama».

A las cuatro y media de la madrugada, el comandante del «Vasco de Gama» se rendía, recabando para él toda la responsabilidad del movimiento.

Durante éste, la tranquilidad en el vecindario de Lisboa fué absoluta, haciendo el pueblo su vida normal.

La prensa estima como delicada la situación política actual.

El presidente de la República se ha negado a firmar el decreto de disolución de las Cámaras.

Algunos ministros y exministros creen que el Gobierno debe provocar una crisis, pues si bien en el Senado se aprobó la conducta del gabinete, en la Cámara de los Diputados había sido derrotado.

Fracasado el movimiento, la tranquilidad en Lisboa, como en todo el país, es absoluta.

### La Conferencia hispano-francesa.

**La reunión de los delegados.**  
Madrid.—La reunión anunciada para esta mañana, a las once, fué aplazada hasta por la tarde.

A las cinco y media llegaron a la Presidencia los señores Jordana y Aguirre de Cárcer.

Poco después llegaron los señores Peretti della Rocca y Sourvior.

A las siete de la tarde terminó la conferencia, facilitándose a la prensa la siguiente nota:

«Los cuatro delegados se han reunido a las cinco y media en la Presidencia, y han rubricado el acuerdo concerniente a la neutralidad y seguridad de la zona de Tánger.

Los textos protocolarios serán firmados hoy».

### Llega un ex-capitán estafador.

**Y confiesa su participación en la «banda».**  
Madrid.—Procedente de Barcelona y convenientemente conducido, ha llegado a esta corte el ex-capitán de la Guardia civil José del Moral, complicado en la falsificación de cheques.

Al ser detenido se le ocuparon cheques fechados en Chermont (Francia), y una carta firmada por «Juan», en la que este sujeto le hablaba de un «negocio».

Se le han ocupado utensilios y documentos, y una lista de casas de comercio sobre las que preparaban «golpes» de estafas.

Ha declarado que conoció el famoso falsificador Don Benito, en Tarragona, cuando era teniente.

Los cheques falsificados los recibía de un sujeto llamado Juan García, que vive en París, enviándole el ex capitán a Don Benito.

Ahora preparaban varias estafas contra una casa fuerte de Madrid y varios bancos.

El ex capitán ha confesado su participación en estos hechos y ha ingresado en un calabozo de la cárcel modelo.

### NOTICIAS DEL DIA

**Los Pósitos.**  
Madrid.—La inspección general de Pósitos ha publicado una nota, en la que recoge la importancia adquirida por la institución de Pósitos en España.

Entre otras cosas, dice que en el año 1923 los préstamos ascendieron a veintiocho millones, y que esta cifra se elevó a treinta millones en 1924.

**Una exposición.**  
Madrid.—En el venidero mes de Noviembre se celebrará, en el Retiro una exposición nacional de maquinaria agrícola.

**Aparatos que regresan.**  
Madrid.—De Albalcete regresaron a Cuatro Vientos tres aeroplanos, tripulados por el capitán Rubio y los tenientes Tauret y Ponte.

**El trágico suceso de la calle de Guzmán el Bueno.**  
Madrid.—Por la calle de Guzmán el Bueno marchaba ayer el médico don Pedro Sánchez, con su señora y sus hijas Nieves, Josefa y Ramona Sánchez Meléndez.

Un automóvil, conducido por Luis Casado, a quien acompañaba un amigo suyo, mecánico de oficio, atropelló a las hijas del médico.

El atropello produjo la indignación en los transeúntes, y mientras unos acudían en auxilio de las señoras heridas, otras corrían detrás del automóvil para dar caza al conductor.

Al fin pudo ser alcanzado, y se estableció una verdadera lucha con Casado y su amigo. El chófer pudo huir, mientras el otro sujeto caía al suelo herido de una puñalada.

Acudieron los agentes de la autoridad, y a la vez que las señoras heridas eran conducidas a las clínicas más cercanas, el padre, don Pedro Sánchez, fué detenido, por creerse que había sido el autor de la puñalada al ayudante del chófer.

El señor Sánchez negó que él hubiera sido.

Sus hijas presentaban heridas de gran consideración, sobre todo Nieves, que falleció en el hospital. Tenía la fractura del fémur derecho, conmoción cerebral y visceral y varias contusiones.

Ramona presentaba cuatro heridas de consideración y Josefa otras varias leves.

Uno de los conductores heridos se llama Miguel Gómez Ruiz, el cual presentaba tres heridas de arma blanca, todas de gravedad.

El mecánico dijo que el coche iba conducido por un amigo suyo, que pudo huir cuando el alboroto, creyendo que el autor de las puñaladas fué el padre de las muchachas atropelladas.

Se averiguó que el nombre del fugado era el de Luis Casado, que fué detenido poco después.

Parece que el que conducía el coche no tenía carnet que le autorizase para tal servicio.

**Salida del rey.**  
Madrid.—En automóvil salió a las nueve de esta mañana para San Sebastián, el rey don Alfonso, con su hijo don Jaime de Borbón.

**Una comida.**  
Madrid.—Los delegados de la conferencia se han reunido a comer esta noche en el hotel Ritz.

**El padre Reigada, obispo.**  
Madrid.—En la Catedral de esta corte se verificó ayer la consagración del nuevo obispo de Tenerife,

y a sus diocesanos, los ilustres hijos de Mirobriga, que en todas ocasiones han demostrado su entrañable amor a la Santísima Virgen María, dándose a continuación la comunión a todos.

Terminada la comunión, se trasladaron de la hospedería donde se desayunaron, y vieron todas las dependencias del monasterio, admirando aquel hermoso panorama.

A las once tuvo lugar la misa solemne, en la que ofició el excelentísimo señor obispo, doctor Velasco, y cantada por los reverendos padres dominicos.

Al terminar el Evangelio, el doctor Velasco subió al púlpito, el que con su elocuencia acostumbrada hizo una brillante reseña de la aparición de la virgen al venerable Simón Vela, en aquella Peña, época en que fué llevada a aquel lugar, para terminar diciendo que aquella Virgen milagrosa, a la que tanta veneración se la tiene, y tantos enfermos a curado, procedía de la capital de su diócesis, de Ciudad Rodrigo.

Es tanta la devoción que se le tenía (y aún se le tiene, como se demuestra en estos momentos), y tantos los milagros que por su intercesión, se han realizado, que en una de las guerras que hubo en ésta con los franceses, con el fin de que no se apoderasen de ella y fuese ultrajada, fué sacada de una de las iglesias de Ciudad Rodrigo y ocultada en aquella Peña, donde hoy se venera, con gran devoción de todos.

También dijo que apesar de no pertenecer a su diócesis, hará cuanto pueda por celebrar con gran esplendor el quincuagésimo aniversario de la aparición de la Virgen a Simón Vela, así como también poner aquello en debidas condiciones para que sea mayor el número de fieles que allí concurren a postrarse a los pies de la Santísima Virgen, y terminó pidiendo protección para él, para sus diocesanos y para todos.

**En La Alberca.**  
A las tres de la tarde se organizó el regreso, bajando a La Alberca, donde a la misma entrada del pueblo, esperaba al Prelado y peregrinos, el párroco, autoridades y pueblo que aclamaba al Prelado y peregrinos mirobrigenses, dirigiéndose a la iglesia donde el párroco dirigió un brillante saludo al doctor Velasco, clero y demás comitiva, ensalzando de una manera elocuente a los obispos, clero y Seminario de Ciudad Rodrigo, de donde han salido casi todos los curas que son de La Alberca, así como también han formado y forman parte del Cabildo de Mirobriga, hijos del pueblo de La Alberca, como son los Calamas y otros. Seguidamente se cantó una salve, y después recorrieron el pueblo y sus alrededores, admirando tanto hermoso panorama, saliendo a continuación para el Malillo, Morasverdes, Tenebrón y Pedrotoro, donde eran esperados por todo el pueblo y autoridades, con el párroco a la cabeza, resultando demasado largo reseñar todo. Terminaremos diciendo que ha resultado todo grandioso, viniendo todos muy agradecidos de las atenciones recibidas en todos los pueblos del tránsito, así como de los padres dominicos y del pueblo de La Alberca.

Una vez que acabaron de subir todos los peregrinos, se trasladaron procesionalmente a la iglesia, donde el reverendo padre prior de los Dominicos entonó en «Te Deum» en acción de gracias, subiendo a continuación al púlpito, desde donde dirigió con gran elocuencia un brillante y cariñoso saludo al virtuoso y caritativo obispo de Ciudad Rodrigo

Grandiosa peregrinación mirobrigense a la Sierra de Francia.

La preside el Sr. Obispo.—Entusiasta recibimiento en el Santuario, La Alberca, y demás pueblos del recorrido.—Concurren 375 peregrinos y 50 automóviles.—Gran entusiasmo.—Un incidente.

Como anuncié con anterioridad, el sábado 18, tuvo lugar la peregrinación mirobrigense al Santuario de la Peña de Francia, organizada por el semanario católico local «Mirobriga», y presidida por nuestro bendado prelado, excelentísimo señor doctor don Silverio Velasco y Pérez, la cual, desde que se inició, ha habido gran entusiasmo, habiendo resultado hermosa en extremo.

El motivo de esta peregrinación ha sido el que nuestro querido y virtuoso prelado, doctor Velasco, teniendo verdaderos deseos de postrarse a los pies de la Santísima Virgen de la Peña de Francia, pedirle su protección y amparo para él y su diócesis, así como conocer el santuario, la Peña y toda aquella región tan pintoresca, manifestó su pensamiento a varios señores sacerdotes, entre ellos al director de «Mirobriga», señor Román Gallego, el que aprovechó tan bonita ocasión para organizar una peregrinación que acompañara al señor obispo, puesto que eran muchos los mirobrigenses que desearían acompañarle, como así sucedió, que espontáneamente se ofrecieron más de trescientos mirobrigenses, sin contar con otros muchos de los diferentes pueblos de la diócesis, entre ellos Lumbrales, Fuente de San Esteban, Boadilla, Tebrón, Morasverdes, Malillo, Guadapero y otros pueblos del campo de Yeites.

**Salida para el santuario.**  
Desde las cuatro de la madrugada del día 18 comenzaron a salir automóviles hacia la Peña, hasta las seis, siendo el último el del excelentísimo señor Obispo, doctor Velasco, que iba acompañado del superior de los jesuitas, los canónigos señores Calama y Román y don Fernando García, yendo una caravana formada por más de treinta y cinco automóviles de ésta y el resto, hasta cincuenta, de los diferentes pueblos de la diócesis.

El día aunque nublado presentaba un agradable aspecto, dando verdadero placer ver toda la carretera de esta ciudad a Béjar llena de automóviles, cuya salida fué presenciada desde la muralla por numeroso público que despedía a los peregrinos.

A la mitad del camino del Siervo de la Peña o sea al «paso de los lobos» esperaban al señor Obispo y acompañantes, varios reverendos padres dominicos.

Uno de los momentos más grandiosos y emocionantes, fué al aparecer en la meseta de la Peña donde está el Santuario, todas las campanas se echaron a vuelo, y se dispersaron gran número de cohetes y voladores.

El padre prior de los Dominicos, revestido de capa, con toda la comunidad, Cruz alzada y estandartes esperaban al ilustre prelado mirobrigense y sus diocesanos, que con gran regocijo y veneración iban a postrarse a los pies de nuestra bendita Madre la Santísima Virgen de la Peña de Francia.

Una vez que acabaron de subir todos los peregrinos, se trasladaron procesionalmente a la iglesia, donde el reverendo padre prior de los Dominicos entonó en «Te Deum» en acción de gracias, subiendo a continuación al púlpito, desde donde dirigió con gran elocuencia un brillante y cariñoso saludo al virtuoso y caritativo obispo de Ciudad Rodrigo

fe, reverendo padre fray Albino González Menéndez de Reigada, de la orden dominicana y profesor que fué del convento de San Esteban, de Salamanca.

Monseñor Tedeschini, nuncio de Su Santidad, auxiliado por el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay y el de Almería, doctor Martínez Noval, actuó de consagrante.

En nombre de los condes de Padul, fueron padrinos los condes de Antillón.

Después de la ceremonia se celebró un banquete en la residencia de los dominicos de esta corte.

**Reunión del Directorio**  
**Escuadrones que se repatrian.**  
Madrid.—A las nueve y cuarto de la noche terminó el Consejo del Directorio militar.

El presidente, general Primo de Rivera, dijo al salir que se marchaba para asistir a la comida organizada en honor a su ayudante.

El general Vallespinosa manifestó a los periodistas que tenía que dar dos noticias agradables: una, la llegada del rey a San Sebastián sin novedad, y otra la repatriación de los escuadrones de los regimientos de caballería del Rey, Castulejos y María Cristina.

Añadió que al Consejo, como lunes, no había asistido ningún subsecretario.

Dijo también que el Consejo había estudiado dos ponencias: una sobre la carta anunciadora, que costará diez céntimos, incluso el importe del sello.

Terminó diciendo que hoy asistirá el Gobierno a la comida con que el Gobierno obsequiará a los delegados franceses.

**El general Jordana marcha al hotel Ritz.—Comentarios a la última nota de la conferencia.**  
Madrid.—Después del Consejo del Directorio, el general Jordana dijo a los periodistas que marchaba al Ritz para asistir a la comida con que el jefe de la delegación francesa obsequia a todos los delegados.

Por el simple sumario—agregó—de la nota que se ha dado esta tarde de la conferencia franco española, comprenderán ustedes la importancia de los acuerdos adoptados, y como es de suponer, una vez puestos en práctica por los dos países, se reducirá notablemente la zona rebelde en Marruecos.

**Nueva consulta al Gobierno francés.**  
Madrid.—El general Jordana finalizó su conversación con los periodistas, diciendo que la prontitud de la terminación de la conferencia dependería de una nueva consulta que se ha elevado al Gobierno francés sobre un tema que había surgido y que una vez que fuera aprobada se haría pública, como asimismo todos los extremos que han sido objeto de las deliberaciones.

**Detención de un pache.**  
Barcelona.—Ha sido detenido por la policía en Gerona el sábito francés Elías Afhas, apache profesional.

La policía se apoderó de una pistola que llevaba y una navaja. Pasó la frontera usando un pasaporte falso y en compañía de otro joven que todavía no ha sido detenido.

Ambos venían a Barcelona a ejercer su profesión.

**Nombre supuesto.**  
Barcelona.—Ha ingresado en la cárcel una mujer llamada Josefa Rosas, por el hecho de haber inscrito a un hijo en el Registro civil con nombre falso.

**El monumento al Corazón de Jesús.**  
Barcelona.—Se ha insistido entregar al alcalde una instancia firmada por 26 000 vecinos de Barcelona, pidiendo la erección de un monumento en la plaza de Cataluña al Sagrado Corazón de Jesús.

**Coroneles peruanos.**  
Larache.—Procedentes de Tetuán han llegado a esta plaza los dos coroneles del ejército peruano que han venido con objeto de visitar la zona de protectorado español.

**Sanjurjo en el hospital.—Inspección de servicios.**  
Melilla.—El comandante general de esta zona ha visitado a los

heridos que se encuentran en el hospital del Dockers.

El coronel de intervención ha ido a Kadur con objeto de inspeccionar todos los servicios.

**Las condiciones de la paz y la acción guerrera.**  
París.—El presidente del Consejo de ministros, señor Painlevé, ha manifestado que las condiciones de la paz serán comunicadas al «cabecilla rebelde Abd-el-Krim, y si no las acepta inmediatamente se emprenderá una acción decisiva contra los rebeldes.

**Confianza en Petain.**  
Fez.—La llegada del mariscal francés señor Petain ha despertado una gran confianza, animando a todos, especialmente a los indígenas que se mantienen adictos.

En todos los puntos su presencia despierta grandes seguridades de éxito.

**Comunistas detenidos.**  
Casablanca.—La Policía ha detenido a tres comunistas, encontrándoles folletos de propaganda.

**Potain estudia la situación militar.**  
Fez.—El mariscal Petain continúa estudiando la situación militar en la zona francesa.

El estudio lo realiza con la cooperación de varios militares y jefes del Estado Mayor francés.

**Enemigo rechazado.**  
Fez.—El sábado salió de Zelual un grupo móvil que entabló sangriento combate con los rifeños, rechazando a éstos de las posiciones que ocupaban.

**El «Proserpina».—Incautación del Casino y del Kursaal.**  
San Sebastián.—Ha fundeado en la Concha el cazatorpedero «Proserpina», el cual permanecerá varios días en estas aguas.

En la sesión plenaria que ha celebrado el Ayuntamiento, se aprobó la conducta seguida por el alcalde, incautándose del Gran Casino y del Kursaal.

Se ha nombrado una comisión de concejales con el exclusivo objeto de intervenir en la administración de ambos centros.

**El homenaje a Horacio Echevarrieta.**  
Bilbao.—La suscripción popular promovida para tributar un homenaje a don Horacio Echevarrieta, asiente ya a la cantidad de 32.205 pesetas.

**El problema naval.—Reunión del Gobierno.**  
Londres.—Hoy celebrará el gobierno consejo de ministros para ponerse de acuerdo sobre el problema naval.

Parece muy poco probable que el primer lord del Almirantazgo presente la dimisión en el caso de rechazarse el proyecto.

La impresión general es que se llegará a un acuerdo, el cual se dará a conocer al Parlamento, haciéndose una declaración oportuna sobre este asunto.

**Huelga de maquinistas de periódico.**  
Amberes.—Se han declarado en huelga los maquinistas de todas las imprentas y periódicos.

Por este motivo hoy no se ha publicado ningún diario.

**Las inundaciones de Corea.**  
Tokio.—A consecuencia de las formidables inundaciones que se han registrado en Corea, se encuentran interrumpidas las comunicaciones.

La crecida del río alcanza nada menos que once metros.

**Imponente tormenta.**  
Badajoz.—Ha descargado una imponente tormenta en el término municipal de Hornos de Málaga, registrándose cinco hombres muertos y numerosos animales.

En el ganado también ha producido grandes estragos.

Las aguas han arrastrado de las eras gran cantidad de cereales.

**Chinos peligrosos.**  
Cádiz.—A bordo del trasatlántico «Montserrat», han llegado procedentes de Barcelona, doce chinos, de cuya población son expulsados como peligrosos.

Desembarcaron y fueron trasladados a la cárcel hasta que sean reclamados.

A bordo del «Montserrat» dió a luz una china, que fué conducida al hospital.

**RIVERA**

MOTOCICLETAS  
B. S. A.  
Rúa, 26. -- Salamanca.

Las manchas de fruta en la ropa de mesa, se quitan casi todas cubriéndolas en seguida con almidón pulverizado. El almidón hay que dejarlo sobre la mancha durante varias horas, a fin de que pueda absorber la materia colorante.

# El Adelanto

DIARIO DE LA MAÑANA

EL TIEMPO QUE HIZO AYER

Barómetro, 690 55. Sol, 40,0; Sombra, 27,2; Mínima, 8,8; Viento, 12,4. Humedad, 5,6. Viento, N. W. 1. Cielo, cubierto. Tiempo variable. Nivel de ayer, 0,00

## ULTIMA HORA

### Noticias breves de madrugada.

Madrid.—El parte oficial de esta madrugada no acusa novedad.

—La consulta que los delegados franceses han elevado a su Gobierno está relacionada con la delimitación de fronteras en Marruecos.

Pamplona.—En el teatro Gayarre se ha celebrada el segundo acto de propaganda de la exposición de Sevilla, asistiendo mucho público y presidiendo el gobernador.

El alcalde presentó a los comisionados señores Rodríguez Caro y Coronel.

También pronunció un discurso el señor Jaén Morante.

Melilla.—De Tetuán llegó en hidroavión el coronel señor Orgaz, jefe de intervención jerifiana.

La aviación ahuyentó partidas de merodeadores.

Gijón.—Ha quedado ultimado el cartel de las corridas de feria de la siguiente forma:

Día 15.—Seis toros de doña Carmen de Federico, para Cañero, Mejía y Niño de la Palma.

Día 16.—Dos toros de Pérez Tabernero para Cañero y seis de Parladé para Saleri II, Sánchez Mejía y Niño de la Palma.

También se gestiona la organización de una corrida extraordinaria.

San Sebastián.—Las reinas pasearon por la población haciendo compras en varios comercios.

El próximo día 25 la familia real se trasladará a Santander.

Los infantes harán el viaje en tren especial y los reyes en automóvil.

Bailén.—Los actos conmemorativos de la batalla de este nombre se han celebrado con gran solemnidad.

La procesión cívico-religiosa resultó muy brillante.

En algunos edificios figuraban artísticas iluminaciones.

En el círculo de la Unión Patriótica tuvo lugar un baile en honor de las señoritas postulantes de la Fiesta de la Flor.

Barcelona.—El sábado próximo se celebrará Consejo de Guerra contra el paisano Manuel Milá, acusado de injurias a la bandera.

Palma.—Ha llegado el acorazado «Cataluña», buque escuela de guardias marinas.

La Carolina.—El gobernador civil, acompañado del inspector provincial de Sanidad y un arquitecto, llegó a esta capital para reconocer el edificio destinado a reformatorio de jóvenes.

Cádiz.—Procedente de Valparaíso llegó el «León XIII», trayendo a bordo 61 pasajeros, de los cuales 57 quedaron en Cádiz.

San Sebastián.—El rey llegó al palacio de Miramar, en automóvil, a las siete y cincuenta de la tarde, sin novedad.

Badajoz.—Comunican del pueblo de Oliva, que el vecindario se encuentra atemorizado por la presencia de algunas manadas de lobos que llegan hasta la población.

Penetraron en una casa, devorando dos caballerías.

En otras fincas mataron una mula, un asno y diez y ocho corderos.

Los vecinos no salen a las afueras del pueblo, por temor a ser víctimas de esos animales, y precipitadamente se están procurando armas para darles una batida.

Granada.—Sobre esta capital han descargado formidables tormentas.

Cayeron también varias chispas eléctricas, resultando muertos el pastor José Martínez y el obrero Alfonso García.

Córdoba.—Dicen de Esparragal que ha caído una imponente tormenta de agua y granizo.

Se han registrado varias inundaciones, causando grandes daños en los campos.

A consecuencia de las inundaciones está parada la fábrica de energía eléctrica del pueblo de Aljama.

Zaragoza.—En la estación de Luceñina, desde un tren de mercancías cayó una jaula con dos toros bravos.

Resultó aplastado a consecuencia de este accidente el pastor llamado Gregorio López.

París.—A la salida del Consejo de ministros, el presidente, Painlevé, ha hecho, entre otras, las siguientes manifestaciones:

Quede bien entendido que a la

par que se llevan las negociaciones franco-españolas y tomamos las medidas para llegar a un acuerdo de paz con Abd el-Krim, adoptamos todas las medidas para consolidar nuestro frente y caer sobre él en caso preciso.

Nuestra primera línea está completamente restablecida.

Fez.—El mariscal Petain visitó el frente norte de la zona francesa.

Casablanca.—En el campo de aviación de Mequinar se ha descubierto una intención de otro acto como los que se han registrado en el aeródromo de Casablanca.

—El general Riquelme ha visitado la región de Uazan, siendo recibido por el general Urot.

París.—Los anteriores combates que forman la esquadrilla denominada Lafayette, y que la próxima semana saldrá para Marruecos, tendrá la misma graduación que durante la guerra europea.

Los aviadores tendrán en París un representante.

Lisboa.—La ley marcial se cumple con gran rigor. La calma es completa.

El Gobierno se presentará mañana al Parlamento y pedirá a éste la aprobación de la ley marcial.

Berlín.—Los periódicos publican largas informaciones hablando de la evacuación del Ruhr.

Dicen que se ha celebrado sin incidentes.

Londres.—La comisión de la Encuesta ha celebrado la tercera sesión, en la que patronos y obreros no han llegado a un acuerdo.

El presidente de la comisión solicitó de los patronos una transigencia, y éstos pidieron un plazo para estudiar las proposiciones obreras.

Berlín.—Por cuestiones de salario, está sufriendo una crisis la industria textil de Silesia.

Por haber declarado el locout, se encuentran 63.000 obreros parados.

Sofía.—Una nota oficiosa desmiente la noticia de que el rey Boris tenga el proyecto de hacer un viaje por Europa para conferenciar con algunos jefes de Estado, acerca de la situación del interior de Bulgaria.

RIVERA

## VIDA DEPORTIVA

Termina el campeonato infantil en el Stadium.—Quedan campeones los Ces y los Bes.

A pesar de haberse revuelto la tarde la animación en el Stadium, el domingo, no fué menor que la del anterior. A las cinco alinearon las selecciones C y D, bajo las órdenes de Fernández del Campo.

A los Ces le falta Villoria en el primer tiempo, y le sustituye Poladura.

A los Bes les falta Mezquita y le suple Vicente Gimeno. Lucharon ambos equipos con denuedo, aunque triunfaron al fin los Ces por 1-0, tanto único que marcó Raso. Así quedaron campeones de segunda categoría.

A las seis y cuarto, bajo las órdenes de Veiga, alinearon los B y los A. Como era el desempate, el interés del público creció por momentos. Los B están completos y seguros del triunfo. Los A están casi en cuadro y han tenido que cubrir bajas con Heras, Díez del Corral y Vega.

Los primeros diez minutos transcurrieron fríos, como el aire que sopla. Luego ya se fueron calentando, y los B, avanzando enormes hacia la meta A, trataron de colar el esférico en la red, cosa que consiguió, al fin, Prada, marcándose el primer tanto. Poco después una mala inteligencia del portero y defensa de los A, provocaron el segundo. Pepe González lució varias veces su estilo y rodó arosamente por el suelo, pero un portero continuamente bloqueado por cinco delanteros del calibre de los B, tenía que cansarse al fin, y por eso en el segundo tiempo cambió con Quique de puesto.

Este también se lució repetidas veces hasta agotarse y le vimos dos veces caído en el suelo mezclando casi las lágrimas con el polvo, por verse impotente ante los chuts de Honorino, Gilche y Alonso.

Los A lucharon heroicamente y varias veces tuvieron materialmente embotellados a los B, que sintiéndose ya en posesión del borrego, no les importaba hacer tiempo y que el balón fuese a fuera.

Los dos tantos del segundo tiempo los marcaron, Goimbra uno, y Esteban, de penalti otro.

Al terminar el partido, apuntaba el marcador 4-0.

Eran, pues, campeones, los B. Seleccionado de entre los dos equipos A y B, once jugadores, se puede formar un equipo infantil capaz de todo, y si entra en él Cachito, que estos días no ha jugado por estar forastero, el éxito será siempre enorme. Y si no, a probarlo, infantiles de Salamanca: ¿os atreveis con él?

El domingo se hará solem-

nemente en el Stadium la proclamación de campeones, siendo probable que haga la entrega de los premios una de nuestras primeras autoridades. Con este motivo se organizará un interesante partido entre el primer equipo del Stadium Salmantino Luises y otro local.

Ya informaremos a su tiempo.

Ayer, durante el partido, varios muchachos desde las eras del señor Rogelio Parada, tiraron piedras a los niños y gente que estaba en la general del Stadium. No es la primera vez que lo hacen, pero ayer resultó un niño de nueve años herido en la cabeza, el que fué atendido convenientemente en el botiquín del Stadium. Es triste confesarlo, pero existe poca cultura y mucha barbarie. El que deba y pueda remediarlo, que sepa lo que pasó ayer en las proximidades del Stadium.—Oscar.

La Unión Velocipédica Salmantina realiza su primera excursión.

El domingo llevó a cabo la primera de sus excursiones ciclistas esta nascente sociedad, y puede decirse que no solamente ha estrechado los lazos de unión entre sus socios, sino que ha alcanzado un verdadero triunfo en sus anhelos por el deporte.

Reinó la más franca armonía entre sus socios.

Hubo discursos de todas clases por los ciclistas, y por el tesoro, incansable en todo momento, lo mismo para atender a los socios que para dirigirlos.

El fué el director de todos, el que acudió en todos los momentos que fue necesario durante la marcha para reparar cualquier avería, el que los aten-

dió con el resto de la Junta directiva y técnicos. Bien es verdad que en todo momento fué atendida por los ciclistas cualquier advertencia hecha por él, dando prueba con ello de que quedaban completamente satisfechos todos y dispuestos a que la Junta les proporcionase muchas clases de excursiones.

En el pueblo se celebraba el Home naje por el mutilado de Africa, y poco después de salir de masa son asaltados los jóvenes ciclistas y sus acompañantes, por señoritas de la villa, que pedían para este homenaje. Quién se niega a la simpática y linda cara de una joven de dieciséis años cuando ésta se acerca a uno y le dice:

Le voy a poner una flor, nada le pido para mí, pido para los que en Africa su fíren, para los que defienden a España. Hay quien se niega, sería necesario ser de piedra o no ser español, pero siendo uno, dos, tres y todas las veces que le pidan a uno hay que dar.

¿Qué español no tiene un pariente, y si no un pariente, un amigo?

La caridad siempre se abre paso en todas partes. ¡Qué sería sin ella el mundo!

Y estas posturas persiguen a los jóvenes ciclistas de Salamanca, no solamente en las calles, sino hasta en la casa donde paran, y en el café, y a pesar de haberles puesto el distintivo, vuelven otra vez a asaltarlos y sacan otra vez el óbolo para los soldados.

Se sacaron fotografías en conjunto y en grupos de todos los excursionistas.

Hubo su rato de fútbol, a veces de rugby, quite en coro y de todos los estilos, porque el grupo daba para todos baile, carreras en competencia con las bici y cuanto pudieran dejar un grato re-

cuerto a los ciclistas y sus acompañantes, sin tener que lamentar ningún percance que fuera digno de notarse, tanto a la ida como a la vuelta, quedando todos dispuestos a que la Junta directiva repita estas excursiones lo más a menudo que le sea posible.

El regreso se hizo oscurecido, entrando en Salamanca hasta 50 ciclistas.—C.

## Los viajes a Portugal.

Acercas de la documentación que se requiere para entrar en Portugal con motivo de la actual estación veraniega, debemos hacer constar que se necesita el pasaporte, y en él fotografía individual o de toda la familia y servidumbre.

Venta de casa. Se vende la señalada con el número 7, en la calle de San Justo. En la misma informarán. 8-1

## Plaza de Toros de Salamanca.

La sociedad Unión Popular, arrendataria de la Plaza de Toros de Salamanca, abre concurso para la adjudicación de los siguientes servicios, que se han de prestar en las corridas de toros organizadas por esta sociedad para los días 12, 13, 14 y 21 de Septiembre próximo:

Caballos de picar, banderillas, puyas, carne de los toros, bebidas timbales, arrastre de los toros muertos, guarnicionería, etcétera.

Se admiten proposiciones en sobre cerrado, hasta el día 24 del actual, a las doce de la mañana, en la platería de Hijo de Fernando García, Plaza del Poeta Iglesias.

Salamanca 5 de Julio de 1925.—El presidente, Vicente García. h 24 J.

## LOS SEGADORES DE PORTUGAL

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación, general Martínez Anido, remitió ayer, a última hora de la tarde, el siguiente despacho al señor Díez del Corral.

«Como ampliación a mi telegrama del día 17, participo a V. S. que el documento equivalente a nuestra cédula personal que los segadores portugueses han de exhibir para poder entrar en España, es la cartilla o cartera de trabajo, visada por nuestro cónsul.»

## AUTOMOVILES

PEUGEOT  
Rúa, 26. — Salamanca.

## NOTICIAS

El alcalde, señor Sánchez, acompañado de una comisión, ha visitado la Aldehuela, con objeto de determinar el sitio donde se habían de colocar los materiales para la construcción de las cámaras filtrantes.

El Ateneo Obrero Cultural de Granollera está organizando una exposición internacional de tarjetas postales, con el propósito de dar a conocer los diferentes aspectos de la actividad humana en todos los países: arte antiguo y moderno, arquitectura, vistas de ciudades, bellezas naturales, usos, costumbres, trajes típicos nacionales, fiestas, etc.

En la misma pueden exhibir cuantos señores poseen colecciones que reflejen algún aspecto de su finalidad, obligándose por su parte el comité organizador a reintegrarles una vez clausurada.

Habiendo sido fijada su apertura para el 23 de Agosto próximo, sólo se aceptarán colecciones remitidas por correo certificado, antes del día 5 de dicho mes.

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos  
Clínica del  
Dr. Infante  
Doctor Riesco, 58, duplicado.  
1-4-11-10-21-22

Ayer fueron curados en la Casa de Socorro los siguientes heridos:

Marcelo Bermúdez, de trece años, con domicilio en Santa María la Blanca, 2, de herida contusa en la rodilla derecha, producida casualmente.

José Sánchez, de ocho años, habitante en la calle de la Cárcel Nueva, número 59, de erosión en la cadera derecha que le causó un perro al morderle.

Justiliano Revilla, de diez y siete años, residente en la calle segunda de San Vicente, número 26, de erosión en la pierna derecha, también por mordedura de perro.

DESINFECTANTE, INSECTICIDA  
Cura la glosopeda, llagas, heridas y rozaduras del ganado. Con su uso se evitan las enfermedades contagiosas. Especial para la desinfección de locales.  
Camilo Tejera y Hermana.—Sevilla.  
mt.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

Dr. Infante

Dr. Riesco, 58, duplicado.

*¡No desperdicie usted su verano este año!*

Todos conocemos la tristeza que nos invade cuando llega el momento de rehacer los baules para el regreso.

*¡Adiós libertad, quietud, sol, aire libre!*  
*¡Adiós verano! ¡Adiós vacaciones!*

Prolongue usted sus vacaciones este año impidiendo que sus dulces y encantadores recuerdos se pierdan en el olvido, y a su regreso tráigase consigo la alegría y felicidad toda de sus vacaciones, en las bellas fotografías hechas con su "Kodak".

# Tráigase usted su verano en su "Kodak"

Vacaciones sin "Kodak" pronto se olvidan

Elija Ud. su "Kodak" hoy mismo

En cualquier establecimiento de artículos fotográficos que visite Ud., le mostrarán los modelos de "Kodaks" y "Brownies" entre los que poder elegir. Hay:

"Kodaks" Vest Pocket, desde . . . . .	60 Ptas.
"Kodaks" Junior, desde . . . . .	101 Ptas.
"Pocket Kodaks", desde . . . . .	116 Ptas.
"Kodaks", Autográficos, desde . . . . .	156 Ptas.
"Brownies", Plegables, desde . . . . .	79 Ptas.
"Brownies", para niños, desde . . . . .	20,50 Ptas.

**Su mejor garantía Exija Película "Kodak"**

Todos los "Kodaks" llevan nuestro dispositivo autográfico, patentado, para fechar y anotar los clisés, y grabada nuestra marca exclusiva "Kodak", que será su mejor garantía.

No arriesgue Ud. sus preciados clisés, utilizando película mala; no emplee más que la película "Kodak", de la caja amarilla, la única en la que puede tener siempre absoluta confianza.

*Unos minutos son suficientes para aprender a manejar un "Kodak".*

Kodak, S. A.—Puerta del Sol, 4.—Madrid.

Lecha de burra se vende en el barrio de la Blanca, 25. 1-1

Se venden 2.000 piezas de encina, secas, radios y pinas. Para tratar, Ezequiel Rivero, en Espadaña 8-1

Espigadero. Se arrienda el espigadero de la alquería de Cañada (distrito municipal de Villaverde de Guzmán), con todos sus pastos, para seleccionar cabezas de ganado lanar. Para tratar, con el presidente de dicha alquería, Fermín Velasco. 4-1

Vende multostato EL DOCTOR MUELLEDES.

Sarna, roña

Se cura en DIEZ minutos, sin baño, con el

Sulfuroto CABALLEROS

Se vende en droguerías y farmacias.